

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXIV.
NUMERO 7531

PALMA DE MALLORCA
VIERNES, 26 DE ENERO 1934

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1973

El ocaso de una doctrina y de un sistema

Es evidente, doctrina y sistema, Democracia y Parlamento, Sufragio y Partidos, se hallan en trance de muerte y así lo propugnan demócratas tan esclarecidos como Barthelémy en su obra "Crisis de la democracia" y Kelsen en la suya "La democracia; su naturaleza y su valor".

El régimen parlamentario, expresión la más genuina de la democracia liberal, con todas sus falacias de encasillados, caciques, oligarcas y partidos de escalafón, ha sido ya enterrado en algunas naciones, y acabará de hundirse con estrépito en todos los países. Y es que los pueblos cansados ya de adorar fetiches, se sienten defraudados, porque ven que la manifestación de la soberanía popular no es auténtica ni puede serlo por los cauces de esa falsa democracia que obsesionada con el patetismo de la igualdad, desarticula y anula la propia naturaleza humana, que por obra sapientísima del Creador se manifiesta en la más variada desigualdad psicológica y de actitudes y matices temperamentales de los que han de descartarse y seleccionarse aquellas minorías a quienes haya de confiarse la dirección y gobierno de los pueblos.

Por las vías de un sufragio inorgánico, no llegaremos jamás a la meta deseada. ¿Cómo es posible creer que la expresión de una recta conciencia colectiva esté en los sufragios de la multitud, en los guarismos de una operación aritmética? Por esos mismos defectos del sistema hemos visto con dolorosa experiencia vestir la toga del legislador a hombres sin la formación requerida para ello y de escasa o nula preparación para la función más excelsa de ciudadanía.

Ahora mismo ¿no hemos presenciado en la labor formativa de candidaturas espectáculos del más primitivo caciquismo, tira y afloja de apetitos, cotización de personalismos, subordinando en muchos casos el bien general, al interés privado?

Y ¿no es más grave la responsabilidad de estos nuevos comités locales y provinciales, de las juntas y secretariados de esos organismos que vivaquean en la zona intermedia de la política, que la de los antiguos caciques frente a los cuales podía levantarse un sector de opinión que se creyese víctima de la arbitrariedad caciquil?

Pues si estos lamentables hechos han acaecido en los momentos en que las derechas enarbolan la bandera de la dignidad política, del saneamiento y rectificación de conducta y proceder, ¿no es evidente que presupuesto como presupuesto la buena fe de los directivos, es el sistema el generador de tantos desaciertos? No nos extraña, no, que Georges Duhamel exclame: "La política contemporánea ha llegado a tal grado de abyección, que aleja de ella a los corazones finos, a aquellos que no quieren mixtificar la belleza de sus motivos de acción".

Y es que las creaciones democráticas del genio rousseaiano giran en torno a un concepto de la moral, que no es la que se basa en los postulados de la ley eterna, sino en las veleidades de una voluntad independiente deificada por la religión del humanismo que desvió al hombre de su centro espiritual.

El mandato parlamentario así conferido, mejor dicho, artificiosamente logrado, está ausente de la representación de base ética, de contenido jurídico, que en modo alguno puede exhorbitar de los límites del mismo, sino que rompe todos los vínculos obligacionales que derivan del bien de la comunidad, fin supremo de la función parlamentaria, para convertirlo muchas veces (y de ello tenemos recientes pruebas) en tiránica opresión de las conciencias, en desconocimiento y conculcación de derechos de carácter inalineable y en el ejercicio de funciones dictatoriales.

En el precioso tesoro de nuestra tradición medioeval hemos de encontrar el patrón de las Cortes en las que estén representadas las clases sociales, las corporaciones, las Regiones, los intereses todos nacionales: asambleas elegidas no como los parlamentos liberales, sino por métodos muy diferentes, que aseguren y garanticen en todo momento, la probidad y competencia de los elegidos, cuya única preocupación sea laborar sin descanso por el bien de la patria.

Los progresos de la radio

Nueva York. — No parece lejano el día en que los radioyentes podrán escoger el programa que quieran oír.

Efectivamente, los ingenieros de la estación W A B C de esta ciudad, están trabajando — según dice el periódico "Electronics" — en un dispositivo especial colocado en cada aparato de radio, mediante el cual se podrá solicitar a la estación emisora la radiación de noticias que tengan un particular interés para el radioyente. Este dispositivo podrá aplicarse también para la solicitud de ejecución de trozos de música, etc.

Dicho periódico dice que este dispositivo es totalmente industrializable, y que evidentemente tendrá un gran éxito.

La iniciativa de un lord

Adquiere terrenos en la Argentina y los cede a 60 obreros sin trabajo

Londres. — Ha salido de este puerto un vapor fletado por un millonario inglés, que marcha a fundar una colonia en Sudamérica llevando consigo 60 obreros sin trabajo cuidadosamente escogidos.

El Lord de referencia, que ha ocultado su nombre, ha logrado una concesión al noroeste de la Argentina, en las

faldas de los Andes, donde se propone cultivar la ipecacuana, la zarzaparrilla la veleriana, la belladona, el digital y otras plantas medicinales.

La colonia vivirá por sus propios medios, ya que los sin trabajo pierden todo derecho a socorro en cuanto abandonan el territorio británico. Los 60 hombres se hallan acostumbrados, además de su propio oficio o profesión, a trabajar la madera. Algunos son electricistas, lampistas, contables, horticultores, etc. Todos saben además, construir carreteras e implantar sistemas de irrigación.

ASOCIACION DE AMIGOS DE "CORREO DE MALLORCA"

Fiesta en honor de San Francisco de Sales, Patrono
de la Prensa Católica

El próximo lunes día 29 de Enero

A LAS OCHO DE LA MAÑANA

En la iglesia de San Francisco, capilla donde se guarda el sepulcro del
B. Ramón Lull, Misa con plática y Te-Deum.

A LAS TRES Y MEDIA DE LA TARDE

En el local de Acción Católica (Almudaina, 13) Junta General y Sesión
de estudio.

A la Misa pueden asistir todas las personas que lo deseen.

KIKIRIKI

El Alcalde de Madrid, don

Pedro Rico, queriendo hacer bueno aquel adagio que dice: "¿Qué bien se está junto al sol que más cae liente!" ha ingresado en el partido radical.

Vaya, pues, nuestra felicitación más cordial a don Pedro por su "buena pupila"...

¡Tiene gracia!

Uno de estos días estalló en Bilbao el paro general. ¿Y quieren saber ustedes a qué obedecía? Agárrense antes muy fuertemente, que el caso lo requiere, porque unos policías se atrevieron a penetrar en los locales de la U. G. T., y porque el señor García Sanchiz iba a dar una segunda conferencia.

A ver, pues, si a lo mejor vuelve a estallar porque en el centro del Africa se padece mucha sequía.

¡Quién sabe!

Alcalde modelo.

Lo es el de Anguita (Guadalajara) quien ha prohibido la enseñanza de la doctrina en el salón destinado a catequesis, en la casa rectoral de aquel pueblo, por considerarlo como una reunión pública, no obstante la libertad de que goza el maestro para incitar, en el centro socialista, a la guerra civil.

¿Verdad que cuadran muy bien a dicho señor aquellos versos que dicen: "Para orador te sobran más de cien. Para orador te faltan más de mil".

Al discutirse, en la próxima pasada sesión del Ayuntamiento de Madrid, la falta de calefacción en las escuelas, los concejales socialistas y los de derecha estuvieron a punto de agredirse.

Piensen pues dichos señores sobre la conveniencia de que vayan a las sesiones con la armadura de hierro.

El señor Companys, después de asegurar que Cataluña tiene necesidad de "templanza" y de "cordura", ha añadido que el Gobierno de la Generalidad "no variará su política izquierdista".

Entonces señor Companys la política izquierdista que hasta ahora ha arruinado a Cataluña ¿es política de templanza y de cordura?

¡Aaaaaah!...

Después de tanto hablar el edil socialista del Ayuntamiento de Madrid, Sr. Saborit, de que su minoría sólo usaba los autos municipales para los trabajos del Ayuntamiento, se ha podido ver a uno de los ediles de la misma minoría llegar al teatro en "auto", y volver en "auto", tras éste esperar a S. E. durante toda la función.

A lo mejor es que dicho edil tenía que inspeccionar cómo funcionaba la regadera que hace servicios en los teatros.

El "Heraldo", elogiando las Constituyentes, dice que "hasta encontraba bien las palabrotas que en el Congreso se escapaban".

No comentemos nosotros: no sea que se nos escape alguna "palabrota".

Avis

Las letras y la política

¿Favorece la política en su renombre literario a los poetas, novelistas, críticos y escritores didácticos que llegan a ministros o directores generales y que ostentan representación parlamentaria?

Parece, a primera vista, que las altas posiciones sociales han de ser un escenario excelente, un pedestal muy visible un escaparate soberbio para lucir los políticos sus condiciones literarias y que se aumente con la constante exhibición personal la fama que como sabios o literatos alcanzaron y que tal vez sin haberse dedicado a la política no hubieran conseguido.

Como otras muchas ideas corrientes que se tienen, en general, por verdades incontrovertibles, ésta que supone a la política auxiliadora de la celebridad literaria es un espejismo, una ilusión. La política no influye para nada en el renombre literario de una persona; a veces llega incluso a dañarlo.

Hay quien nace para político, gobernante o estadista y tiene al mismo tiempo aficiones literarias. Si da brillo a su nombre en las faenas gubernamentales, aplauden su obra política sus contemporáneos y admiran su labor en pro de los intereses públicos las generaciones venideras, sus producciones literarias, seguramente quedarán olvidadas en los elogios a su actuación como gobernante. ¿Quién se acuerda de los escritos de Jaime el Conquistador, del monarca aragonés Alfonso V el Magnánimo y de don Alvaro de Luna? ¿Quién de las cartas, modelo de buen estilo, que escribió la infanta Isabel Clara Eugenia, hija de Felipe II y gobernadora excelente de los Estados de Flandes? ¿Quién de los libros de Antonio Pérez, secretario del monarca mencionado? ¿Quién de los escritos diversos de alguno que otro político a quien nadie considera escritor?

Un literato que domina su arte de escritor, que sabe conmover a los lectores ya con lo vigoroso, humano y verdadero que hay en el fondo de su prosa o de sus versos, ya con la forma atrayente y definitiva que viste su pensamiento, ya con una de esas producciones geniales de una u otra índole que son gloria de la humanidad; el poeta eminente que encarna el espíritu de su nación; el novelista que acierta a fijar en caracteres indelebiles la vida que a su lado se desarrolla; el sabio, filósofo, crítico, historiador, matemático, hombre de ciencia, ya puede consagrarse a la política y escalar los más elevados cargos oficiales. Todos verán en él al literato, al poeta, al sabio y olvidarán siempre al político.

Del célebre marqués de Ntilana como político ¿que queda? A Bacón de eV rulamio, el filósimo, más cuenta le hubiera tenido no meterse en política, ya que entonces su gloria no andaría empañada con motivo de su traición al conde de Essex, Roberto Devereux. Richelieu hubiera dado su vida por ser Mollière y ¡cálculase la diferencia de posición social entre el Regente de Francia y un humilde histrión!

¡Richelieu!.. No en vano ha venido este nombre a los puntos de mi pluma, porque toda la ambición política del cardenal insigne no tuvo otro fundamento que la ambición literaria. La política para la plataforma en que pretendía lucir sus aptitudes literarias; su "Gran pastoral y su tragedia "Mirame", tenían para él más importancia que todos los actos de Gobierno que realmente le dieron gloria. Fundador de la Academia Francesa, protector de los poetas y artistas de su tiempo, cúpole al ministro de Luis XIII renovar las glorias del célebre favorito de Augusto pero ¡se es Mecenas cuando no se puede ser Virgilio!

En España y en la época moderna sucede cosa análoga. Al cabo de los años ¿quién recuerda que don Nicomedes Pastor Díaz fué ministro, que Núñez de Arce desempeñó la cartera de Ultramar, que Campoamor fué diputado "por Romero Robledo", que don Juan Valera pronunció discursos en el Parlamento? Martínez de la Rosa y don Adelardo López de Ayala viven hoy y vivirán siempre como literatos, mas que como políticos y si recordamos su intervención en la cosa pública, débese la circunstancia precisamente a su condición de literatos.

Castelar es más historiador, filósofo y literato que político. Si a él, a Pi y Margall y a Salmerón les distinguen consideran y admiran las gentes más que a su predecesor en la presidencia de la República española don Estanislao Figueras, es porque los tres fueron hombres de letras, y Figueras únicamente político.

Una de las causas por qué se juzga inferiores a los hombres públicos del día con respeto a los de antaño estriba en que estamos acostumbrados a considerar hombres de valer exclusivamente a los escritores, y como en la actualidad a nuestros políticos no suele darles por las letras, creemos superior a quien tiene en su activo unas cuantas obras escritas, de las que todo el mundo conoce el título y muy pocos han leído.

Sucedé también que a veces la política estorba al desarrollo del literato, el filósofo, el historiador el poeta o el hombre de ciencia. Mirat no se hubiese estado metido en la Revolución francesa, y no se hubiera hecho execrar de sus contemporáneos y de la historia por su mala enteraña es posible que nos pareciera de perlas la obra de Cabannes en que se estudia a Marat como sabio médico y poseedor de una privilegiada inteligencia.

Cánovas, con su talento de primer orden y su inmensa cultura, hubiera llegado tal vez sin la política en el orden del entendimiento y de la erudición, al mismo nivel alcanzado por Menéndez y Pelayo y los grandes polígrafos españoles como Núñez Pinciano, el Brocense y hasta quien sabe si Luis Vives. La política en la que realizó grandes cosas, fué, en cierto modo, un obstáculo a su natural condición de hombre de letras, en primer lugar, porque le quitó mucho tiempo del que los saberes piden, y no poca tranquilidad de ánimo, y en segundo lugar, porque siempre las luchas políticas restan simpatías en algún sector de la opinión única, y no son a elogiar al hombre todas las veces que se necesitan para que se incruste en la conciencia de todos la idea de su grandeza.

Con Cánovas sin embargo, surge un problema muy tentador y es el siguiente: ¿Qué vale más, ser Cánovas o ser Menéndez y Pelayo? No se crea que puede responder tan enseguida la pregunta.

Clemenceau, en cambio, fué mas político y hombre de acción que literato y periodista. Su Gran Pan, del que conozco páginas admirables, se olvidará seguramente ante la magna labor de gobernante que le hizo famoso.

No hay que darle vueltas; la aptitud principal de un hombre de superior talento anula siempre las demás aptitudes y aficiones de su vida, aunque entre estas se encuentre la política y alcance en ella las más elevadas dignidades. El Ingres pintor obscurece siempre, por ley natural al Ingres violinista.

Podría recordarse a este propósito una anécdota relativa a Pedro Pablo Rubens.

Siendo éste embajador en una corte extranjera y hallándole un día con los pinceles en la mano y delante de un lienzo cierta dama principal, le dijo sonriente: —¿Al señor embajador le divierte la pintura?

El estupendo artista contestó: —No; es al pintor a quien le divierte en sus ratos de ocio la diplomacia.

Luis Araujo - Costa

(Prohibida la reproducción).

Una obra inédita de Dickens

Londres. —Se anuncia oficialmente que en breve será publicada la obra de Dickens "La Vida de Nuestro Señor", que el famoso novelista escribió especialmente dedicada a sus hijos.

Esta obra no ha sido publicada hasta ahora, a consecuencia de disposiciones especiales del novelista y de determinadas objeciones que puso el último descendiente de Dickens al que se había propuesto varias veces la publicación de la obra. Esta tiene unas 60 páginas.

INFORMACION LOCAL

Círculo de Obreros Católicos

He aquí el programa de los actos que el Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad celebrará en honor de sus Celestiales patronos La Sagrada Familia los días 28 y 29 del corriente mes y 4 de Febrero:

Domingo día 28 Por la mañana:

En Santa Eulalia a las ocho y media Misa de Comunión general que celebrará el Mul Itre. Dr. Enrique Ibáñez Rizo, Consiliario del Círculo.

Durante la misa habrá plática y motetes con acompañamiento de órgano. Terminada la misa solemne Te Deum por la comunidad parroquial.

Por la tarde:

A las dos en "Fonda Mallorca", banquete de confraternidad social.

A las 5 de la tarde en el local social Gran Café de Compañerismo.

Lunes día 29:

Por la mañana a las siete y media, ocho y ocho y media. Se dirán tres misas rezadas en sufragio de los socios difuntos, en la "Iglesia de los Padres Capuchinos".

Domingo día 4 de Febrero:

En el local de Juventud Antoniana a las cinco y media de la tarde, grandiosa velada teatral.

1 Sinfonía por el terceto "Martínez Muñoz".

2. Estreno de la preciosa alta comedia en dos actos y en prosa original del celebrado autor don Manuel Linares Rivas, denominada:

COBARDIAS

Reperto:

Doña Matilde Monterroso, señorita Catalina Vidal, doña Cecilia, señorita María Mut, doña Teresa, señorita Leonor Vidal, doña Nunú, señorita María Roselló, doña Juana, señorita Juana López. D. Joaquín Figueredo señor Ventura Catañay El Tío Pepinín (Duque de Alfeld) don Benito Oliver, don Luquitas don José Aguiló.

En uno de los entreactos el señor don Pedro Muntaner dará lectura y recitará varias poesías de "Gabrién y Galán".

3. Estreno de la bonita comedia cómica en un acto de Ramos Carrión y Vital-Aza en prosa, titulada:

EL SUEÑO DORADO

Tomando parte las Srtas. Roselló y Vidal C. y L. los señores Catañay, González y Rigo (B)

NOTAS. — Las invitaciones para la velada los señores socios podrán pasar a recogerlas en la secretaría del Círculo todos los días de nueve a diez de la noche.

Los tickets para el Banquete y Cafés se despacharán en la conserjería desde el día 21 hasta el 27 por la noche.

Publicaciones recibidas

"Apuntaciones de Viticultura y Enología"

Hemos recibido un ejemplar del volúmen "Apuntaciones de Viticultura y Enología", editado por la Estación Enológica de Felanitx, que contiene recopilados los artículos y datos experimentales publicados en el Boletín Viti-vínico que apareció los años 1917 a 1919, estando al frente del citado centro oficial D. Ernesto Mestre Artigas, actual Jefe de la Sección agronómica de Baleares y una de las más significadas autoridades en materias de Viticultura y Enología.

El tomo tiene que ser de gran utilidad para cuantos se interesan por estas cuestiones, y siendo la publicación gratuita pueden solicitarlo del Ingeniero Director de la Estación Enológica.

El tomo está esmeradamente editado conteniendo abundantes fotografías.

VIDA RELIGIOSA

En la iglesia de Santa Magdalena El próximo domingo día 28 se celebrará en esta iglesia solemne fiesta votiva en honor de Santa Catalina Thomas, dedicada a una devota familia en acción de gracias.

A las 10 y media Misa mayor solemne cantada por la Rda. Comunidad con sermón por el Rdo. D. José Font y Arbós, Notario eclesiástico.

Fomento del Turismo

Excursión para el domingo día 28 en Marratxí, Ermita de San Seguí y Santa Eugenia.

Salida en el tren de las 8'25 para Marratxí, Portol, Ermita de San Seguí, Ses Covetes y Santa Eugenia, para tomar el tren de regreso.

Comida individual.

Inscripciones hasta el mediodía del sábado, en el local social, Borne, 34 40. Teléfono 2216.

Se suplica el distintivo a los señores socios.

Ejercicios Espirituales en Son Espanyolet

En el Escolasticado de los PP. Teatinos (Son Espanyolet) se dará una tanda para jóvenes, empezando el día 1.º de Febrero por la noche y terminando el día 5 por la mañana.

Para inscripciones dirigirse al Rdo. P. Superior de la Casa.

Fiesta luliana en San Francisco

Conforme había sido anunciado y siguiendo la costumbre de los años anteriores, el Seminario Conciliar, de acuerdo con la Causa Pía Luliana, celebró ayer, día de la Conversión de San Pablo y del Beato Ramón Lull, solemne fiesta escolar en honor de nuestro Beato.

A este fin, a las diez de la mañana congregáronse en la iglesia de San Francisco, donde reposan las cenizas del mártir, todos los alumnos con sus respectivos Superiores y catedráticos, y después del canto de Tercia, cantóse Misa mayor siendo el celebrante el M. I. Sr. D. Juan Quetglas, Canónigo y acunado de Diácono, subdiácono y Presbítero asistente, respectivamente, los Rdos. don José Rosell, don Francisco Payeras y don Francisco Frontera, todos Profesores del Seminario.

Predicó ferviente sermón alusivo a la fiesta conmemorada el Rdo. D. Guillermo Nadal, y cantóse la misa gregoriana "Fons bonitatis".

Ocuparon asientos de preferencia, además de los Profesores del Establecimiento, una representación de la Causa Pía Luliana.

Después de la misa todos los alumnos desfilaron ante el Sepulcro del Beato cantando himnos lulianos.

El altar mayor de la iglesia y la capilla del Beato Ramón Lull, profusamente adornados e iluminados, ofrecían el aspecto de las grandes solemnidades.

Lonja de Contratación

Día 25 de Enero

Aceites:
Tortosa 2 grados 180'00
Tortosa 3 grados 175'00
Tortosa 4 grados 170'00
Aragón menos de 1 grado 185'00
Lérica id. id. de 1 grado 185'00
Borjas id. id. de 1 grado 185.
(Bordo Tarragona)

Almendrón:
Propietario, 129'00 el quintal mallorquín.

Cereales:
Cebada Cartagena, 37'50
Trigo mallorquín, 59'00
Habas, 42'00
(Bordo Palma)
Maíz nuevo superior tipo Plata pequeño a 45 y 46
Vezas, 34'00
Alpiste, 51'00
(Bordo Málaga)
Avena gris, 33'00
(Bordo Huelva)

Harinas:
Bajas, 54'00

Trigo mallorquín, 72'00

Blancas, 73'00

Extra-blancas, 77'00

Panecillos, 80'00

Gran fuerza, 93'00

(Bordo Palma)

Salvados:

Blanco candeal, hojas y harinillas, 38'00

Moyuelos, 38'50

(Bordo Palma)

Vinos:

Procedencia Felanitx, 26 ptas. HL.

CASA DE LA VILLA

Telegrama

El Ayuntamiento, como se recordará, en la penúltima sesión celebrada, acordó dirigirse a todos los municipios españoles solicitándoles el apoyo para la petición elevada al Gobierno encaminada a evitar el alza del precio del pan.

El primer telegrama de adhesión recibido por el Alcalde de Palma, don Emilio Darder corresponde al Ayuntamiento de Barcelona y dice así:

"Cursado telegrama al Presidente del Consejo de Ministros apoyando iniciativa suya encaminada a evitar alza precio pan. Salúdale. — Lloret, Alcalde".

Juventud Antoniana

Velada literario-musical

El próximo domingo, día 28, a las 5 de la tarde, se celebrará la segunda velada mensual literario-musical, desarrollándose un escogido programa por la Sección de señoritas y Sección de jóvenes.

Para invitaciones en el local de 6 a 8 tarde, hasta mañana sábado.

BOLETIN RELIGIOSO

HOY, DIA 26

Santas Paula, vda. y Matilde, reina, y San Policarpo, cfr.

CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia de la Misión en la casa de la Santa Agonía de Nuestro Divino Redentor.

Continúan en la iglesia parroquial de San Miguel dedicadas al Beato Ramón Lull.

Concluyen en la iglesia del Convento de Religiosas de San Jerónimo en honor de su Madre y Fundadora Santa Paula.

...::...

SABADO, DIA 27

San Juan Crisóstomo, obispo y doctor

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia parroquial de San Miguel dedicadas al Beato Ramón Lull.

A las siete y media, Misa de Comunión general para los Socios de la Propagación de la Fe.

Por la tarde, actos de coro, Por la noche, Rosario, plática, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad, precedida de solemne Tedeum.

Continúan en la iglesia de la Misión, dedicadas a la Agonía de Nuestro Divino Redentor.

A las 7, misa rezada durante la cual se hará el devoto ejercicio de la Cofradía de Jesús Agonizante y exposición de Su Divina Majestad.

Por la tarde, a las 6 y media, rezo del Santo Rosario, ejercicio, sermón por el Rdo. Sr. don Antonio Pou Artigues, Pbro. y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la iglesia de las Religiosas de la Visitación (Salesas) en honor de su Fundador San Francisco de Sales.

A las 7'10 misa rezada; después se expondrá Su Divina Majestad. Por la tarde, a las 4'30, Estación, rezo del Santo Rosario, trisagio cantado, sermón, bendición y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso Rodríguez.

VISITA

A Nuestra Señora del Socorro, en la iglesia del Socorro.

MUSICALES

Concierto Loezius - Mas Porcel - Leimer

Pasado mañana, domingo, a las once y media de la mañana, se celebrará un extraordinario recital en el cual tomarán parte la eminente cantatriz alemana Lotte Loezius, y el violinista americano Albert Leimer y nuestro paisano, el joven pianista Jaime Mas Porcel.

He aquí el programa del interesante concierto:

I

Eternidad, J. S. Bach.
Largo (Xerxes); Aria (Israel en Egipto) (canto); y Arioso (Israel en Egipto) (canto y violín); Haendel.
Gavota, Rameau.
Canción de Navidad, Grainger.
Danza alemana, Dittesrdorf
Fuga en la mayor (violín) Tartini.

II

Sonata, Scarlatti.
Coral "Invoco vuestra protección". — (Transcripción de J. Mas Porcel). — J. S. Bach.
Vals, Chopin.
Aufschwung, Schumann.
Clair de lune, Debussy.
Danza del molinero, Manuel de Falla. (piano)

III

Aria (Orfeo), Gluck.
Ihr Bild, Schubert.
Air (L'Enfant et les Sortilèges), Ravel.
Jota (canto), Manuel de Falla.
Variaciones sobre una canción popular, (piano), Francisco Cortés.
Suite Mallorquina, Jaime Mas Porcel. Porcel.

Tonada d'es segar. — Ses corregudes — Cancó catalana. — Xeremia llunyana. — Sò de pastera. — Pastoret, d'on vens? — Tonada d'es geure. — Paràfrasi del "Parado". (violín y piano).

El acto, al que se puede asistir por invitación que puede ser adquirida en la "Juventud Atencista" y establecimientos musicales de nuestra ciudad, se celebrará en el Teatro Principal.

En honor de San Francisco de Sales

En la capilla de las Religiosas de la Visitación (Salesas)

En la capilla de las RR. de la Visitación (Salesas) se celebrarán solemnes Cuarenta Horas en honor de San Francisco de Sales, Doctor y Fundador, en los días 27, 28 y 29 de los corrientes.

Día 27:

A las 7'10 misa rezada; después se expondrá Su Divina Majestad. Por la tarde, a las 4'30, Estación, rezo del Santo Rosario, trisagio cantado, sermón, bendición y reserva de Su Divina Majestad.

Día 28:

A las 9, misa rezada; terminada ésta se expondrá a Su Divina Majestad.

Por la tarde, el ejercicio como el día anterior.

Día 29:

Festividad de San Francisco de Sales. — A las 7'10, misa de Comunión general con motetes.

A las 10, misa cantada, en la que oficiará el M. I. Sr. don Leopoldo Vivern, Canónigo de la S. I. C. de Ciudadela, con sermón.

Después de la misa mayor se expondrá Su Divina Majestad.

Por la tarde, el ejercicio como los días anteriores, terminando con el canto del Te-Deum y reserva.

Los sermones estarán a cargo de los Rdos. Padres Carmelitas.

GOBIERNO CIVIL

Los precios de la harina y del pan

Al visitar ayer al Gobernador civil, señor Manent nos manifestó que habiendo sido creada por decreto del ministro de Agricultura una Comisión bajo la presidencia del Subsecretario de dicho ministerio para estudiar y proponer la resolución definitiva a los problemas relacionados con el abastecimiento de trigo, harina y pan en cuanto hacen referencia a la mouturación de dicho cereal y señalamiento de precios de venta disponiéndose que interin se hacen estudios de señalamiento de los precios de las harinas y del pan para el próximo mes de febrero, se hagan dichos precios por una comisión provincial presidida por el Gobernador, con arreglo a las normas que se detallan en dicha disposición, han sido convocados para el próximo día 27 a las 11 y media los señores que han de integrar la expresada comisión con el expresado objeto.

Almuerzo en el "Renown"

Atentamente invitado por el comandante del "Renow", surto en nuestro puerto el Gobernador civil almorzó ayer a bordo de dicho buque

Asilo-Cuna del Niño Jesús

Movimiento en el mes de Noviembre

Niños asistidos al terminar el mes anterior:

En la casa de la calle de la Paz 114.
En la casa calle de Alfarería 110.
En la casa S'Arrabal Sta. Catalina 114
Total, 338 niños.

Altas en el presente mes:
En la casa de la calle de la Paz 21.
En la casa calle de Alfarería 16.
En la casa S'Arrabal Sta. Catalina 20.
Total 57 niños.

Bajas en el presente mes:
En la casa de la calle de la Paz 8.
En la casa calle de Alfarería 6.
En la casa S'Arrabal Sta. Catalina 2.
Total 16 niños.

Niños asistidos en esta fecha:
En la casa de la calle de la Paz 127
En la casa calle de Alfarería 120.
En la casa S'Arrabal Sta. Catalina 132
Total 379 niños.

Palma, 30 de Noviembre de 1933.

Movimiento en el mes de Diciembre

Niños asistidos al terminar el mes anterior:

En la casa de la calle de la Paz 127.
En la casa calle de Alfarería 120.
En la casa S'Arrabal Sta. Catalina 132
Total 379 niños.

Altas en el presente mes:
En la casa de la calle de la Paz 6.
En la casa calle de Alfarería 3.
En la casa S'Arrabal Sta. Catalina 2.
Total, 11 niños.

Bajas en el presente mes:
En la casa de la calle de la Paz 2.
En la casa calle de Alfarería 4.
En la casa S'Arrabal Sta. Catalina 5.
Total 11.

Niños asistidos en esta fecha:
En la casa de la calle de la Paz, 131
En la casa calle de Alfarera 119.
En la casa S'Arrabal Sta. Catalina 129
Total 379.
Palma, 30 de Diciembre de 1933.

SUETOS Y NOTICIAS

Escuela Normal del Magisterio Primario de Baleares

El día 27 del actual, a las 4 tarde, darán comienzo en este Centro, los exámenes extraordinarios del presente curso, para los alumnos a quienes falte una o dos asignaturas para terminar la carrera.

Lo que se hace público para conocimiento de los que tienen solicitada la admisión.

Monte Pío del Clero de Mallorca

Mutualidad de Palma

Por acuerdo de la Junta Directiva de este Montepío, se convoca a Junta general ordinaria a los señores socios de la Mutualidad de Palma, que se celebrará, Dios mediante, el día 26 del corriente, a las tres y media de la tarde, en la Residencia de los RR. Padres del Oratorio, de esta ciudad lo que se hace público por este anuncio para mayor conocimiento de los interesados.

Palma, 16 de Enero de 1934.

El Secretario,
Bartolomé Juan, Pbro.

TEATRO LIRICO

Días 29, 30 y 31 Enero

3 Grandes Conciertos 3

por la famosa

Orquesta Filarmónica de Madrid

Maestro: PEREZ CASAS

(96 profesores)

Abono a los tres conciertos:

Butaca con entrada, 25'00 ptas.

Sillones anfiteatro id. 15'00 id.

Lotés de 3 entradas, 6'00 id.

Revista de Prensa

LOS VERDADEROS AMANTES DE LA LIBERTAD

Ningún tema tan barajado como éste; ni mayor intolerancia que la de nuestros izquierdistas que tanto blasonan de liberales; por esto resultan sumamente justas las siguientes consideraciones del Sr. Cardó en "La Veu de Catalunya":



"Un orador de l'Esquerra, en el curs de la passada campanya electoral, es lamentava que els defensors de la candidatura triomfant en les darreres eleccions legislatives haguessin invocat la defensa de la Religió, "coaccionant — deia — les consciències."

Conèixer aquest vell truc revolucionari: atacar l'Església, imposar el laïcisme en tots els ordres de la vida, i cridar a sacrilegi i a coacció de les consciències quant els creients, en el mateix terreny de l'atac, dejenen la Mare perseguida. Així, per exemple, suprimeixen l'ensenyament religiós en les escoles, pretextant el "respecte a la consciència de l'infant," per després coaccionar sacrilegament aquesta consciència imposant l'ateisme a les criatures amb pseudoproves copiades dels Soviets. En coneixem casos a Barcelona. Però que ningú no gosi defensar el dret dels infants a conèixer la Religió, perquè la diran que barreja la religió amb la política.

Què més voldríem nosaltres que no haver-la-hi de barrejar! O millor dit, no haver de defensar la Religió en el terreny de la política! abem que tota vinculació dels interessos religiosos a un partit polític, o a un sector de partits més o menys coalitzats, no pot ésser sinó una molèstia i de vegades un perill per a l'Església. Es per això que preferíem que la Religió, com el patriotisme, com la defensa del l'ordre moral i material, fossin un comú denominador de totes les fraccions polítiques i que un conveni fàcil entre totes elles obligués tothom a abstenir-se d'invocar, en pro ni en contra; cap d'aquests interessos fonamentals en tota societat ben constituïda. Llavors l'Església es podria dedicar enterament a la seva tasca d'evangelització amb abstracció completa de totes les qüestions que divideixen els homes, com és el seu ideal.

Però si hi ha partits que l'ataquen, si hi ha governs que menys coneixen els seus drets i fermen curta la llibertat dels seus moviments, ¿amb quina aparença de raó voldrien que ella no es defensés, mentre serví el respecte a les persones i l'actitud necessària de criteri per a no identificar la religió amb cap partit, ni amb cap forma de govern?

I si deien que aquest acord de tots els partits de no envair mai la zona de la consciència religiosa pressuposaria una unanimitat catòlica que ara no poseïm, nosaltres podríem contestar examinant la realitat de les dissidències religioses en el poble, i trobaríem que les que realment mereixen aquest nom, les que van més enllà d'una simple negligència pràctica, capaç d'esmenar sota educadors ben dotats, i ara explotada hàbilment pels heterodoxos positius amb intents de passions plebees, són tan fèrudes en nombre, que no arribarien a formar una minoria suficient per a donar suport a un dret polític.

Però suposem el fet, i al nostre poble hi ha diversitat de religions, o de capacitats religioses, jo proposaria a l'Orador al·ludit i a tots els seus correligionaris d'aplicar-hi aquell criteri de llibertat i de tolerància, que ells invoquen amb tanta més àrdor com amb poca sinceritat el senten. Evidentment, seria abusiu de transposar aquesta diversitat religiosa al pla de la lluita política; d'otorgar el patronatge de cadascuna d'aquestes actituds espirituals atanyents al més sagrat de la consciència a un partit polític diferent. Així comportaria la transformació de la controvèrsia política en una controvèrsia teològica; la conversió de les passions polítiques, ja prou verinoses, en passions religioses, molt més verinoses encara, per tal com brollen de més endins de l'esperit, i l'atribució pràctica a cada religió, o actitud religiosa, dels defectes i els desençerts, no sols dels partits respectius, sem pre al·libre i defectibles, ens encara de llurs persones representatives.

Pa fou prou miracle la nostra religió d'haver de superar constantment els resultats dels inevitables defectes personals d'aquelles persones que més accentuadament la representen, perquè encara s'hagi d'encarregar de respondre de les equivocacions d'un monarca, o d'una república, o d'un govern que, pels atzars de la política, més arrauxats en la nostra latitud que les altres, exerceix el govern de l'Estat o dels Municipis.

Si els nostres esquerristes, entre els quals indubtablement hi ha homes honestos, i ádhuc que professen i practiquen el catolicisme, fossin del tot sincers quan es lamenten de l'apellació dels partits de centre i de dreta a la consciència religiosa dels ciutadans, començarien ells per no apel·lar a aquell anticlericalisme groller, tan fàcil de desvetllar en la massa popular a base de llegendes mil vegades desmentides.

NUESTRAS DERECHAS

Publica el "Diario de Barcelona" bajo la firma autorizada de don Mariano Marfil:

Si las derechas fuesen de tipo revolucionario, con tomar por la calle de enmedio habría bastante; pero ser derecha es incompatible con ser revolucionario. De todas suertes hay matices, y para precisar éstos debe aclararse la posición del derecho respecto al régimen, y la del régimen respecto a las derechas. Me explicaré.

Hay que descartar, desde luego, las derechas antirepublicanas y las ya calificadamente republicanas. Respecto a unas y otras todo el mundo sabe a qué atenerse. Las antirepublicanas son Renovación Española y Tradicionalista: éstas no tienen para qué preocuparse de sostener el Gobierno; casi, por el contrario, les conviene la inestabilidad política, que es siempre un motivo de desgaste del régimen en que se produce. Las republicanas son conservadoras, progresistas y "Lliga". Ni las primeras son bastante para constituir un estorbo serio al desarrollo normal del régimen, ni las segundas tienen poder numérico para gobernar. Las derechas que forman las fuerzas más importantes y decisivas de la Cámara son la C. E. D. A. y los agrarios, o sean, aquellas que han sido siempre manifiestamente partidarias de la accidentalidad de las formas de Gobierno.

¿Que quiere decir eso de la accidentalidad? Para los izquierdistas, los que se instalan en la República como inquietos audaces, y no contentos con el uso de la habitación quisieron la plenitud de los derechos dominicales, la accidentalidad es una máscara que encubre sentimientos monárquicos. De ahí la aplicación tan generalizada del remoque despectivo "monarquizante", que dirige a todo el que no apareciendo como monárquico se cree que lleva sentimientos monárquicos dentro.

La justicia nos obliga a declarar a todos los espectadores imparciales de la política española, a los que caminamos independizados de toda filiación, que ni en la C. E. D. A. ni en los agrarios, la accidentalidad es eso. No es tener un pie en la Monarquía y otro en la República; mucho menos el poner la planta en ésta dejando rendido el corazón en amores monárquicos. La accidentalidad quiere decir que se estima la forma política del Estado como cosa indiferente; que lo que se quiere servir son principios básicos y esenciales, y que se cree tanto en la compatibilidad de éstos con la República como con la Monarquía. Es decir, que esas fuerzas, o al menos sus jefes, que las llevan en mando y las dan una inspiración, pueden servir a la República, con lealtad ejemplar, con la lealtad que corresponde a hombres de honor, que reciben unos resortes de Poder y no es posible que los vuelvan contra el régimen que se los entregó.

Y si hay que entender la accidentalidad de tal manera ¿en que pueden basarse las izquierdas desacreditadas para decir que las derechas que tal piensan no pueden gobernar en la República? Don Melquiades Alvarez había sido republicano toda su vida, y, sin embargo, cuando en un momento de plena popularidad de la Monarquía, el reformismo declaró la accidentalidad de las formas del Estado, la Monarquía acogió a su partido, y don Melquiades pudo ser presidente

del Congreso, y el señor Pedregal, ministro de Hacienda, con máxima inteligencia y máxima lealtad. El señor Cambó se preguntó un día: ¿Monarquía? ¿República? y contestó: España. Ese indiferentismo de formas políticas no cerró el acceso al Gobierno a los prohombres catalanistas. ¿Es que ahora Gil Robles y Martínez de Velasco van a ser medidos de otro modo?

Es evidente que no, y precisamente por ello hay mayores trabas para el movimiento de estas derechas, que tienen puntos de coincidencia con las monárquicas definidas, pero han de cuidar especialmente de no salirse de una zona gubernamental hay al presente un derecho con sabor revolucionario, y es in-

dispensable matizar de modo progresivo, pero inequívoco y constante, aquel otro derecho gubernamental. La labor de éste es más ingrata, no llega a la multitud, se ofrece con más puntos débiles para el ataque brioso de los contrarrevolucionarios, pero a la larga resultará más eficaz, porque será la que permita un sentimiento conservador en el Poder, y la que dejando inédita la revolución política que a algunos enamora, desarme y contenga la revolución social que nos amenaza.

Una vez más habrá que recordar la profunda frase: "La contrarrevolución no es una revolución, sino lo contrario de una revolución".

Desde Nueva York

Los vinos y licores españoles en los Estados Unidos

Bajo la presidencia del Sr. Cónsul General de España en New York y la asistencia del Agente Comercial de la Embajada Española en Washington se celebró una reunión de importadores de vinos y licores españoles en el salón de la Cámara Española de Comercio para tratar de las dificultades que los vinos y licores españoles encuentran para entrar en los Estados Unidos después de la derogación de la ley seca.

Cuando se creía que esos productos españoles podrían mejorar la balanza comercial entre los dos países las cuotas que el Gobierno de Washington ha señalado regulando la cantidad de vinos que cada país puede exportar a los Estados Unidos han creado un profundo disgusto entre los importadores de vinos y licores españoles porque, de hecho, vienen a limitar en una proporción muy considerable los beneficios que esperaban como resultado del rechazo de la prohibición. Y el mismo disgusto ha sido manifestado por los importadores de otros países los cuales por medio de los representantes diplomáticos tratan de conseguir una modificación en las cuotas impuestas en el sentido de que se conceda una cantidad mayor a la señalada.

La Embajada de España en Washington ha iniciado vigorosas gestiones en defensa de los vinos y licores españoles, y se espera que vencidas las dificultades que se presentan al aumento de la cuota señalada a España los importadores podrán ordenar mayores embarques beneficiando los intereses de la producción nacional.

En dicha reunión el señor Gibernau, Agente Comercial de la Embajada, explicó los trabajos que el Embajador, don Juan Francisco de Cardenas, realiza constantemente y con el mayor interés para lograr que el Gobierno de Washington aumentara la cuota española, para lo cual había hecho preparar una lista de todos los productores de vinos en España, de los exportadores, de los importadores y representantes para poder apoyar en su número e importancia la necesidad y justicia de una modificación beneficiosa a los intereses españoles.

A indicación del Cónsul General, señor Cruz Marín, se nombró una comisión encargada de mediar entre la Embajada de España y los importadores y comerciantes, y para ello fueron elegidos los señores Pedro J. Seguí, Presidente, 52 Stone St.; Alexander D. Shaw, 15 Monroe St.; Edward S. Aine, 30 Rockefeller Plaza; Victor M. Calderón, 99udson St.; J. Unger, 110 Hudson St., y Joaquín Sunye, secretario.

Las cantidades señaladas en las cuotas actuales están basadas en la importación del año 1910, pero los cambios ocurridos desde aquella fecha en las relaciones comerciales entre los países exportadores de vinos y los Estados Unidos han de influir en las modificaciones

de las cuotas, mayormente para aquellos países, que como España, compran mucho mas a los Estados Unidos de lo que este país adquiere de ellos.

Aun cuando en la reunión celebrada se propuso que la cuota señalada a España no debía ser menor de tres millones de galones al año, se dejó, sin embargo, el señalamiento de la cantidad para cuando la Embajada haya reunido todos los informes pedidos a las entidades interesadas en la entrada de vinos y licores españoles en los Estados Unidos.

Nota distintiva de la reunión fué la confianza expresada por todos los asistentes a ella en la actuación patriótica del Embajador, señor de Cardenas, que desde el momento en que se presentaron las dificultades señaladas dedicó todos sus entusiasmos y energías al estudio del conflicto para conseguir que no quedaran defraudadas las esperanzas que los productores de vinos españoles tenían en la supresión de la ley seca y para que los Estados Unidos, al aumentar su comercio con España, mediante la adquisición de nuestros vinos y licores, reduzcan en desnive comercial que actualmente existe entre España y los Estados Unidos por otras restricciones y leyes prohibitivas impuestas sobre productos españoles.

Marcial Rossell

New York, Enero 1934.

BIBLIOGRAFIA

Historia Bíblica



El interés creciente de los estudios bíblicos reclamaba imperiosamente la publicación en castellano de una Historia Bíblica que, fundada en los sanos principios de la exégesis católica y en las recientes investigaciones, sirviera de enseñanza y defensa a los católicos de España y América.

Un ilustre escritor ha dicho recientemente: "Si los católicos conociéramos bien la Sagrada Escritura, sería seguramente nuestro libro de lectura espiritual y de meditación diaria". Pero ¿existía hasta el presente un libro moderno y completo que sirviera para comprender bien la Biblia? En todas partes se nos ha contestado con un no categórico. Porque, podemos afirmarlo sin temor a ser desmentidos, en los países de habla española, la ciencia bíblica sigue siendo un maná escondido que los hambrientos deben ir a buscar en libros escritos en otros idiomas.

Dispuestos a llenar esta necesidad y a pesar de las dificultades de la hora actual, hemos emprendido la publicación en castellano de la magnífica "Historia bíblica" de Schuster Kalt y Schäfer en su octava edición, puede conceptuarse como el manual bíblico más completo y acabado que existe en la actualidad, conforme lo demuestra el juicio del ilustre P. Lagrange, autor del "Evangelio

de Nuestro Señor Jesucristo" y director de "Escuela Bíblica" de Jerusalén: "No vacilamos en afirmar que ningún manual francés puede compararse con éste por su riqueza de información".

Es difícil dar en pocas palabras una idea de lo que este libro contiene, pero no podemos menos de hacer resaltar algunas de sus cualidades. La más importante es el esmero con que sus autores reúnen todas las investigaciones de algún valor, antiguas y modernas y los resultados obtenidos en la historia, en la geografía y en las ciencias naturales, en la arqueología, folklore y etnología, exégesis y dogmática, resultados que confirman las verdades bíblicas o demuestran la posibilidad de los hechos relatados.

Fruto de esta labor es la exactitud científica que se observa en todas sus páginas. Siempre se encuentra la palabra justa, el término preciso, la reserva en lo dudoso, el respeto a lo tradicional.

Más no se crea por esto que la exactitud científica hace del libro una obra adusta, reservada solamente al investigador y al especialista. "Historia Bíblica" del Dr. Schuster se lee con fruición con curiosidad y avidez e insensiblemente penetran en la inteligencia la doctrina y la verdad, y el corazón se enciende con la lectura.

Las descripciones topográficas prestan un encanto singular, completado con las interesantes ilustraciones y los diferentes mapas, pero sin martirizar al lector con largos capítulos, sino dejando caer acá y allá las descripciones según lo requiere el relato. De ahí resulta que al terminar la lectura del libro, queda uno familiarizado con Tierra Santa y con los acontecimientos bíblicos y se ha formado idea muy aproximada de los hechos que acacieron hace tantísimos siglos.

Una palabras sobre la traducción: El P. Jorge de Riezu, profundo conocedor del idioma alemán y familiarizado con los secretos de la lengua castellana, castellana, emprendió con tal entusiasmo su delicada labor, que más que traducción, parece obra original. Tal es la fluidez y donosura que rezuman todas las páginas de esta incomparable obra.

"Historia Bíblica" de Schuster será de suma utilidad a los sacerdotes, religiosos y seminaristas que por su vocación están obligados a conocer los fundamentos del dogma; a los profesores y catequistas para ilustrar sus explicaciones y a todos los católicos, para que puedan conocer a fondo los misterios de nuestra Religión.

¡Ojalá que la publicación de "Historia Bíblica" de Schuster logre aumentar en los países de habla española la afición al estudio de los Libros Santos y haga crecer el amor a Jesucristo, centro de toda la Redención! En este caso se verían colmados con exceso los sacrificios que se han impuesto el traductor y los editores de esta excelente obra.

Purgante
YER
pastillas de chocolate
El ideal de las familias.
Para los niños una golosina.
Para todos una necesidad.

Sociedad Hípica de Mallorca

Domingo día 28 a las 13¹⁵ horas en punto

6-Importantes carreras de caballos-6

2 Importantes carreras pedestres de 100 m. y 400 m. respectivamente

Detalles por programas--Precios de costumbre

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Manifestaciones del Ministro de Hacienda sobre la baja de la peseta

El Nuncio de Su Santidad visitó ayer al Ministro de Estado, con quien conferenció

Continúan los alborotos estudiantiles. — En Madrid, a consecuencia de unos disparos, resultó un herido grave

ACTUALIDAD

POLITICA

Madrid, 26 (1'30)

Gil Robles renuncia a sus cargos retribuidos

El Presidente de la CEDA señor Gil Robles en una nota que envió ayer a los diarios manifiesta que abandona todos sus cargos retribuidos que, en el ejercicio de su profesión desempeña en diversas entidades, incluso los de sociedades ajenas a todo servicio público, para que no aparezca la menor sombra de duda sobre su libertad de movimiento.

Su dimisión, dice la nota, sin embargo, no significa mengua alguna en la consideración que le merecen las sociedades aludidas y a las que desde este momento deja de pertenecer.

La Comisión de Estatutos

Se reunió en el Congreso la comisión de Estatutos, continuando el examen de todos los antecedentes para el estudio de la manifestación que plantea el caso de Alava concerniente al Estatuto.

En la próxima reunión se seguirá tratando esta cuestión.

El señor Oriol nos dijo que se desenvolvía bien el asunto, esperando se resolverá dentro de la mayor justicia.

El diputado Fanjul renuncia a su acta

Ayer tarde, en los pasillos del Congreso el diputado señor Fanjul entregó a los periodistas una nota en la que dice que renuncia a su acta de diputado adoptando tal resolución por que al ser elegido no se habló para nada de la forma de gobierno y ante la idea de que no sólo pueda decirse que lo ha cedido estima que únicamente, yendo a nueva elección, puede representarlos dignamente. La nota dice así:

"Cuando advino la República, el Gobierno colocó a los militares ante una disyuntiva: acatarla o comprometerse a defenderla o separarse del servicio. La indicación tenía algo de humillante, como hija de quien la confirió. A los cuatro días lo pensé, y al cabo de ellos, ofrecí humillación a mi patria y firmé, como casi todos mis compañeros."

A partir de ese día, me consideré dentro del régimen y obligado a defenderle, poniendo mi honor como garantía a mi lealtad. Fuimos a las elecciones con un programa de unión de derechas y como el programa absorbía la propaganda nadie habló en ella del régimen y además nada era necesario para conseguir la unión, salvo la honrosa de Luca de Tena, que selló la suya con palabras de solemne afirmación monárquica. Quizás hubiera sido patriótico seguir manteniendo en el Parlamento la unión, mientras el programa permaneciera incumplido. Pasadas las elecciones y aunque la mayoría de los electores conocía mi opinión, yo en mis manifestos y en mis conversaciones hablé del régimen.

Hace dos días en el seno de la minoría agraria, al hablar de convertirse en partido, se me presentó otra vez la disyuntiva. Sostuve que hubiera sido preferible demorarla, pero nunca pude aprestarme a sortearla, porque a la República me une, sobre todo, una palabra de honor, consciente y patrióticamente empeñada.

Termina la nota diciendo que esta resolución la toma pensando en los intereses de sus electores, que no puede estimar en oposición a España, y siguiendo siempre los dictados de su conciencia honrada."

La baja de la peseta. — Manifestaciones del Ministro de Hacienda

El señor Lara ha manifestado a los periodistas que acerca de la baja de la peseta han circulado versiones completamente fantásticas.

El motivo verdadero de la baja son las medidas adoptadas por los Estados Unidos para reducir el valor del dólar en relación con el oro lo que originó nueva baja de dicha moneda.

A su vez la libra y otras monedas que guardan con ella cierta paridad, han se-

guido el movimiento de baja del dólar, reduciendo su cotización, causando nueva perturbación en los mercados unitarios, que conservan el valor fijo más o menos estable frente al oro. Esto nos ha obligado a adoptar medidas de defensa para evitar perjuicios a nuestro comercio.

Conviene advertir, que después del movimiento de cambios de ayer, si se establece una comparación con el fin de Diciembre, resulta que la peseta ha bajado un 2'40 por ciento con relación al franco, y ha subido en un 63 en relación a la libra.

Queda, pues, explicado el origen y finalidad del movimiento operado.

Lo que dice el señor Alba

Al terminar la sesión del Congreso el señor Alba recibió a los periodistas manifestándoles que el programa de la sesión de hoy será el siguiente:

Se discutirá primero el dictamen sobre la incompatibilidad del diputado electo don Alonso Pérez Díaz y a continuación irá la proposición de don Honorio Maura sobre la separación y jubilaciones forzosas en la carrera diplomática; no habrá lugar, añadió, a ruegos y preguntas pero dejaré un hueco para tratar sobre los sucesos de hoy en la Facultad de Medicina a petición de varios diputados.

Se han presentado diez votos particulares al dictamen sobre la comisión de Responsabilidades y espero que mañana acabaremos con la discusión sobre bonos del Tesoro y la ley suprimiendo los términos municipales, acabándose también la interpelación que quedó pendiente sobre la intensificación de cultivos en Extremadura.

Proyectos que se discutirán en el Congreso. — Habrá en mayo elecciones para renovar los Municipios y Diputaciones

El señor Gil Robles hablando, ayer tarde, con los periodistas les manifestó que el ministro de Agricultura le había anunciado que en la próxima semana se presentarán en la Cámara los proyectos sobre la Reforma Agraria y Arrendamientos rústicos.

También manifestó que se había depositado en la Mesa del Congreso una proposición en la que se invita al Gobierno a dejar sin efecto el decreto sobre renovación de las Comisiones Gestoras y que se convoquen antes del 1 de Mayo próximo las elecciones provinciales y municipales para renovar la totalidad de las Diputaciones y Ayuntamientos.

El señor Abad Conde se posesionó ayer de la presidencia del Consejo de Estado

Ayer por la mañana, tomó posesión de su cargo de la Presidencia del Consejo de Estado, don Gerardo Abad Conde.

Al acto asistieron el ministro y alto personal.

El señor Abad Conde al tomar posesión pronunció un breve y elocuente discurso, expresando su gratitud por el nombramiento y ratificando su promesa de poner al servicio del cargo toda su voluntad, inteligencia y fe republicana.

Homenaje al nuevo Alto Comisario

Una comisión del Centro comercial hispano-marroquí ha visitado al señor Rico Avella para felicitarle por su nombramiento para la Alta Comisaría en Marruecos y ofrecerle un banquete con el que el referido organismo desea rendir homenaje al ex ministro de la Gobernación.

El señor Rico Avella aceptó desde luego, prometiendo fijar la fecha de su aceptación tan pronto como regrese de Asturias, para donde sale hoy para asuntos particulares. Estará de regreso dentro de ocho o diez días. Permanecerá en Madrid tres o cuatro días para conferenciar con el Gobierno, cambiando impresiones sobre nuestra acción en Marruecos y marchará luego a su destino.

El Nuncio de Su Santidad visita al Ministro de Estado

El Ministro de Estado, señor Pita Romero, conferenció ayer con el Nuncio de S. S. monseñor Tedeschini.

Recibió al ex ministro de Hacienda señor Viñuales y a los generales Rego y Martínez Monje.

Una orden del Ministerio de la Guerra

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una orden cuya parte dispositiva dice:

"1.º Que a los actos de carácter con fisional que se celebren no podrá asistir con representación del Ejército y del Estado ninguna autoridad ni clase castrense, cualquiera que sea su categoría.

2.º Las autoridades y personalidades militares que hubieran sido invitadas expresamente, podrán asistir llevando la representación del Estado o del Ejército, a aquellos actos organizados por las diversas confesiones religiosas que implique el meramente acto de deferencia como justa reciprocidad a las relaciones de atención y respeto que deben existir entre las diversas clases sociales de la República".

La minoría socialista

En su reunión de la tarde, la minoría socialista acordó presentar varios votos particulares y enmiendas al proyecto de derogación de la ley de términos municipales, así como al de incompatibilidades.

Autorizóse a Carlos Hernández para hacer una pregunta al Ministro de Instrucción acerca de los sucesos escolares.

El Ministro de Hacienda y los presupuestos

Preguntado el Ministro de Hacienda sobre si había algo nuevo en relación con los presupuestos, contestó que tiene fijadas las líneas generales para publicarlas cuando las aprueben los compañeros.

Las normas, añadió, que adoptamos en el Consejo de ayer para el presupuesto de Justicia, supongo servirán para las demás.

La subsecretaría de la Presidencia

Por la tarde, se dijo que es posible que la subsecretaría de la Presidencia recaiga en el señor Salazar Alonso, ignorándose si este preferirá seguir en la Presidencia de la Diputación de Madrid.

Acuerdo de la Comisión permanente de Trabajo

La Comisión permanente del Trabajo acordó por la tarde, acceder a la información pública solicitada por varias entidades en relación con la proposición presentada en el Congreso sobre la prevención y remedio del paro involuntario.

Las informaciones se harán por escrito dirigido al presidente de la Comisión; el plazo de admisión terminará el diez de febrero.

LAS CORTES

Madrid, 26 (1'00)

LA SESION DE AYER

A las cuatro y media abre la sesión el señor Alba, con poca animación en escaños y tribunas.

En el banco aul los ministros de Hacienda, Marina, Justicia y Agricultura. Aprobada el acta, se entra en el orden del día.

Se lee un dictamen de la Comisión de Marina sobre el proyecto de ley autorizando al ministro para disponer las obras de reparación del crucero "Méndez Núñez", en los astilleros de Matagorda.

(Entra el jefe del Gobierno).

PINILLOS formula algunas observaciones al proyecto.

Dice que no se explica por qué se van a gastar importantes cantidades en el "Méndez Núñez" ya que no se ha pensado en aumentar su capacidad ofensiva ni defensiva.

ROCHA dice que cuando se decidió reparar dicho buque, no pensó siquiera en su artillería. (Risas), porque dado su temperamento pacifista, no tuvo en cuenta tal circunstancia. Añade que su único objetivo en esta ocasión, era dar trabajo a los obreros de Matagorda.

PINILLOS rectifica, insistiendo en sus anteriores manifestaciones. Dice que si sólo se quiere dar trabajo a Matagorda, pueden encomendarse otros trabajos que tengan alguna utilidad.

Sin más discusión, queda aprobado el dictamen.

Se pone a debate un dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley de renovación o consolidación de las Obligaciones del Tesoro, al plazo de dos años e interés del 5 y me-

dió por ciento, que vencen el 12 de abril próximo.

VILLALONGA defiende un voto particular que afecta a varios artículos del proyecto. Pide que se reduzca el interés al 5 por 100.

UN DIPUTADO socialista: ¡Se ve que tenéis mucho dinero!

VILLALONGA: Yo ninguno. Es el mercado el que se manifiesta en estas operaciones. El mercado que, desde luego, tiene ahora más garantía que cuando ustedes tenían la mayoría. (Muy bien).

AGUILLAUME: Y el pueblo muriéndose de hambre... (Rumores).

UNA VOZ: A buena hora.

VILLANUEVA defiende el dictamen impugnando el voto particular del señor Villalonga. Cita precedentes relativos a la operación que se discute.

VILLALONGA rectifica, quejándose de que Villanueva no le haya contestado concretamente.

Rectifica también Villanueva.

El ministro de HACIENDA explica las características de la renovación o consolidación que se propone de obligaciones del Tesoro.

VILLALONGA, a requerimientos del presidente retira su voto particular, ya que sólo — dice — le anima el propósito de colaboración.

Se debate la totalidad del proyecto. CHAPAPRIETA consume un turno en contra, mostrándose de acuerdo con la impugnación de Villalonga.

BADIA interviene discrepando de la teoría de Chapaprieta.

Considera un acierto que el tope máximo sea a 5'50 por 100.

MANGRANE, federal catalán, pide el concurso de todos para lograr la reconstrucción económica de España.

El ministro de HACIENDA contesta a Chapaprieta y Villalonga, diciéndoles que se trata de autorizar al Gobierno, la renovación de las obligaciones de 1932, mediante la entrega de la nueva emisión.

Añade que a los tenedores que lo deseen se les reembolsará en metálico pero que las otras sern canjeadas con otros valores al tipo que se fije.

PRIETO interviene por los socialistas, pide que el Gobierno declare su orientación económica y financiera.

Solicita que se facilite la colocación de dinero en los organismos que beneficiar al país.

Cree se debe desarrollar amplia política de obras públicas reproductivas.

Añade que el tipo de interés no debe rebasar el 5 por 100.

Se termina la discusión de la totalidad.

Se lee una enmienda al artículo primero, y se suspende la discusión.

ALCALA ESPINOSA desarrolla una interpelación sobre la intensificación de cultivos en Extremadura, señalando que la reforma Agraria, allí ha dado un resultado catastrófico.

Pide al Gobierno que rectifique las orientaciones agrarias.

Intervienen DIAZ, HAMBROÑA y NELKEN reclamando el mejoramiento agrario en Badajoz el primero y el mejoramiento agrario de los obreros y la corrección de abusos de los patronos la segunda.

Se suspende la sesión a las 9'45.

Los sucesos del 10 de Agosto

Madrid, 26 (1'00)

Siguió ayer la vista de la causa declarando varios procesados

Ayer por la mañana continuó la vista de la causa por los sucesos de agosto en Sevilla. Comenzó a las diez y media, declarando los restantes procesados:

Don Martín Vera afirmó que no presenció el acto del general González de que entregara el bastón de mando al general Sanjurjo y que nada anormal se produjo que hiciera pensar que las órdenes del general Sanjurjo no procedían de una autoridad legítima.

Seguidamente declara el comandante de Infantería, don Alfonso Gómez Cobian. Dice que en la noche del 9 al 10 recibió órdenes del general Sanjurjo que le produjeron gran emoción, pues aquella llamada de que se pusiera a sus órdenes le recordaba los tiempos de Africa, en que en unión del general Sanjurjo derramó la sangre por España.

Agrega que le dió el mando de los guardias de Asalto, a cuyo cuartel se dirigió sin creer cometiese acto de indisciplina y creyendo, todo lo contrariamente que obedecía las órdenes de un Gobierno recientemente constituido en

España, y que había conferido al general Sanjurjo el nombramiento de capitán general de Andalucía.

A las preguntas que se le formula, afirma que cumplieron las órdenes recibidas de no derramar una gota de sangre. Agrega que después de tener conocimiento de que el general Sanjurjo se había marchado y que el movimiento había fracasado, se le participó que el Comité de salud pública había decretado su muerte.

Declararon, seguidamente, sin aportar datos nuevos a la causa, el comandante señor Olaguer; teniente coronel de la guardia civil señor Bauzá y teniente de las fuerzas de asalto señor Fernández Carretero.

La sesión se aplazó después de este interrogatorio hasta hoy a las diez de la mañana.

La agitación estudiantil

Madrid, 26 (1'30)

Asalto a un local de la F. U. E. — Disparos y disparos — Un herido grave

A primeras horas de la mañana, unos 60 estudiantes penetraron violentamente en el local que, en la Facultad de Medicina, tiene la F. U. E., con porras, vergajos y pistolas.

Cinco directivos que se hallaban en el local se refugiaron detrás de los muebles.

De los asaltantes sonaron hasta 20 disparos cayendo herido uno de los fuefistas: los agresores huyeron.

El herido se llama Antonio Zárraga García alumno de tercero de Medicina y sure un balazo en la región maxilar, de carácter grave.

El juzgado inspeccionó el lugar del suceso, recogiendo vergajos y varias pistolas.

En la Normal de Maestras — Disparos y detenciones

En la Normal de Maestras al subir un grupo de maestras derechistas para pedir explicaciones de por qué no se daban las clases, sonaron cuatro disparos, deteniéndose a los presuntos autores: un dentista y tres estudiantes de Medicina.

Más incidentes. — Lo que dice el efe de Policía — Enérgicas medidas. — Disturbios en provincias

En los demás centros ocurrieron incidentes de menor importancia.

El jefe superior de policía manifestó por la tarde que ante la petición de los escolares de que se proteja la entrada a las clases, se adoptarán mañana enérgicas medidas para impedir se mezclen con los estudiantes elementos extraños.

Según telegrama, aadió, los incidentes se han reproducido en Zaragoza, Málaga, Ciudad Real, Valencia, Sevilla y Oviedo.

Una comisión estudiantil visita al rector. — Discrepancias y bofetadas

En la Universidad Central una Comisión de estudiantes lamentóse ante el rector del conflicto estudiantil.

El rector achacó el conflicto a la existencia de representación escolar en las universidades: aconsejóles prudencia y que pidieran al ministro protección para entrar a clase.

Como resultado de la visita al rector han surgido discrepancias en las apreciaciones, golpeándose algunos grupos, a los que expulsó del vestibulo.

Incidentes en Zaragoza. — Dos lesionados. — Protesta.

Zaragoza. — En la Facultad de Medicina se registraron incidentes entre los estudiantes, resultando dos de ellos heridos.

Una comisión visitó al gobernador protestando de la injerencia de elementos extraños.

En Valencia, los de la F. U. E., protestan

Valencia. — Una comisión de estudiantes, ha visitado al gobernador, quejándose del comportamiento de los guardias de asalto durante las algaradas promovidas estos días, afirmando que han procedido con alguna violencia, lo que ha desmentido el gobernador, ya que dichas fuerzas han procedido con la máxima corrección.

Al mismo tiempo, los estudiantes han protestado por el texto del telegrama que a instancia de otros estudiantes contrarios a la F. U. E. se envió ayer al ministro.

Algaradas en Oviedo. — Los estudiantes quieren volver a clase

Oviedo. — Continúa la huelga de estudiantes. Grupos de huelguistas recorrieron las

Del Extranjero

NOTAS SUELTAS

FRANCIA
Se acuerda crear una comisión extraparlamentaria
París. — La Comisión encargada de la confección del reglamento interior de la Cámara ha adoptado esta tarde, en principio el de crear una comisión extraparlamentaria por 14 votos contra 11 y dos abstenciones de los neosocialistas.
La Comisión continuará mañana sus deliberaciones.

GRECIA
Conferencia sobre "El Quijote". — Monumento al Greco
Atenas. — Ante una gran concurrencia de público dió una conferencia sobre "Don Quijote" el cónsul de España en Chicago, don Sebastián Romero, que se encuentra de paso en esta ciudad.
El Vicepresidente de la Liga Hispanohelénica, Sr. Filadelfus pronunció un discurso de propaganda de la lengua española, anunciando que en breve, y con objeto de estrechar más los lazos que unen las razas helénica e hispana, se levantará en Atenas un monumento al genial Greco.

ESTADOS UNIDOS
251 palomas mensajeras introducían estupefacientes en una Penitenciaría

New York. — El Comisario de Prisiones Sr. Cornick realizando una inspección en la penitenciaría de Welfare Island descubrió la existencia de 251 palomas mensajeras, que traían a los detenidos estupefacientes.
En la Penitenciaría había dos jefes de banda que habitaban celdas con alfombras y que disponían de aparato de radio; el mismo régimen de favor disfrutaban 500 detenidos más, resto de 1200 presos sujetos al régimen común del establecimiento.

SUIZA
Manifestación fascista
Berná. — Comunican de Bellinsona que un grupo de fascistas se dirigió en manifestación al Palacio del Gobierno cuando éste estaba reunido en Gran Consejo.
En el Cantón Teorsino prodújose una colisión entre la policía y los manifestantes los cuales hicieron uso de porras sonando algunos disparos de revólver dirigidos al aire.
Por la policía se practicaron varias detenciones.

ULTIMOS TELEGRAMAS

Desde Madrid

Madrid, 26 (9'30)
CONFERENCIA DE GIL ROBLES, RADIADA
Para esta noche a las diez y cuarto
Esta noche, a las diez y cuarto, se radiará una conferencia del señor Gil Robles sobre el paro obrero y las obras de asistencia social.
ACERCA DE LAS FUTURAS ELECCIONES MUNICIPALES
Parece que el Gobierno someterá a las Cortes, en breve, las nuevas leyes municipal y provincial

Acerca de la proposición de las minorías monárquicas pidiendo la celebración de elecciones municipales y provinciales, se asegura que el Gobierno someterá prontamente a las Cortes las nuevas leyes municipal y provincial procediendo entonces a celebrar elecciones.
ACUERDOS DE LOS SOCIALISTAS
Para impedir los avances de la reacción (!)

De madrugada, terminó en la Casa del pueblo la reunión de los socialistas, habiendo acordado impedir por todos los medios que la legislación que favorece a los trabajadores sea anulada.
Elogiaron la labor de Largo Caballero y trataron de la táctica a seguir para impedir los avances de la reacción (!)

ROBO EN LA CENTRAL DE TELEGRAFOS
Los ladrones se apoderan de la recaudación
Málaga. — Unos ladrones entraron

violentemente, en la Central de Telégrafos, destrozando la puerta, apoderándose del importe de la recaudación.

ATRACO A UN COMERCIANTE
A los disparos que hizo éste, los atracadores huyeron

Málaga. — Unos ladrones intentaron atracar al comerciante don Ignacio Lanas, el cual, para defenderse, hizo algunos disparos sin consecuencias, contra los atracadores, los cuales huyeron.

VUELCO DE UNA CAMIONETA
Varios heridos

Ubeda. — Cerca del sitio de Camarero a causa de un rápido viraje volcó una camioneta, cargada de muebles. Resultaron heridos el chófer Mariano Navarro, Domingo Mendoza y Melchora García, esta última gravemente. Los muebles y la camioneta resultaron con graves desperfectos.

LOS SINDICATOS FERROVIARIOS DE SAN SEBASTIAN RETIRAN LA ORDEN DE HUELGA

Queda circunscrita a Irún y Fuenterrabía San Sebastián. — Los Sindicatos ferroviarios han retirado la orden de huelga, la cual queda circunscrita a Irún y Fuenterrabía.

Gestiónase el despacho de 130 vagones cargados con mercancías que están valoradas en ocho millones de pesetas, con destino a España, que están detenidos en Hendaya.

Se gestiona que este año salgan en Semana Santa las Cofradías y Hermandades

Sevilla. — En la Sacramental del Salvador se reunió la Federación de Hermandades y Cofradías para sostener un cambio de impresiones relativo a la posibilidad de que este año salgan nuevamente aquéllas, reanudando la tradición, conforme al deseo expresado reiteradamente por la opinión pública. En esta reunión quedaron designados dos miembros directivos para que realicen cerca de los hermanos mayores de las Hermandades las gestiones que se estimen necesarias. A este fin, iniciarán su gestión los directivos, consultando a los hermanos mayores de las Cofradías que tienen fijada su salida el Domingo de Ramos. Sucesivamente irán siendo consultados los de las restantes Cofradías por turno de salida.

Se dió cuenta de la entrevista celebrada por algunos directivos con el cardenal Iundain. Este dió que, sin entrar en el fondo del asunto, respetando así la autonomía de las Hermandades, vería con agrado que éstas reanudaran su acostumbrada estación de penitencia en la catedral, quedando sólo por resolver la parte que compete a las autoridades, por tratarse del cumplimiento de preceptos constitucionales y del mantenimiento del orden público. Se tiene la impresión de que algunas Hermandades abrigan el decidido propósito de salir, y se espera que, de no surgir complicaciones, siga este ejemplo ya mayoría de las Cofradías.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se convoca a los Sres. Accionistas a la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio Social, Cifre 2, día 28 del mes en curso a las doce y media de la tarde.

En el vestíbulo del establecimiento está de manifiesto la relación de los Sres. Accionistas que tienen derecho de asistencia a la Junta de referencia, con expresión de los votos que les corresponde emitir.

Palma, 15 de Enero de 1934. — Por el Fomento Agrícola de Mallorca. — El Presidente, Manuel Fuster.

Estilográficas



Papelería LA ESPERANZA. Sindicato, 98.

Declaraciones del Ministro de la Gobernación

Esta madrugada, al recibir a los periodistas, el Ministro de la Gobernación les manifestó que ha quedado resuelta la huelga de agentes de aduanas de Irún.
Añadió que los agentes de aduana de Ceuta, anuncian la huelga a partir del día 26, por 24 horas, por solidaridad.
En Elche ha quedado resuelta la huelga de artes blancas.

En Puerto de Santa María ha quedado sin efecto la anunciada huelga general de dependientes de comercio.
En Málaga también se ha resuelto la huelga de taxistas; el Gobernador transmite sus impresiones optimistas confiando que mañana quede la cuestión arreglada.
Hoy ocurrieron varios incidentes sin importancia.

Desde Barcelona

El Obispo entrega 3.000 pts. para los empleados de "El Siglo", en paro forzoso

Explosión de una bomba en el interior de un tranvía; resultaron cuatro heridos

De la cárcel de Gerona se fugaron ocho condenados por delitos comunes

Donativo del Obispo a los empleados de "El Siglo" en paro forzoso

El obispo de la diócesis, doctor Irujo, recibió en audiencia a una comisión de empleados de "El Siglo" en paro forzoso, a los que recibió amablemente, poniendo una vez más de manifiesto sus sentimientos altruistas, haciéndoles entrega de un donativo de 3.000 pesetas, cantidad destinada al fondo de socorro que administra la comisión de parados.

Explota una bomba en el interior de un tranvía. — Cuatro heridos

Anoche en la calle de Sans estalló un artefacto en el interior del coche remolque núm. 1.537, tranvía del disco 57 que efectúa el recorrido de Sans-Puerto.

La explosión fué muy intensa, quedan do hechos añicos todos los cristales del vehículo y provocándose acto seguido un incendio en el coche.

Un pasajero llamado Alonso Aguilera sufrió varias heridas, ingresando en el Hospital Clínico.

También resultaron heridos Amadeo Vives, Francisco Augusto Sánchez y Pedro Cerdá.

Los bomberos sofocaron el incendio; el coche quedó completamente destruido.

Fuga de ocho condenados por delitos comunes de la cárcel de Gerona

Dicen de Gerona que ayer se fugaron de la cárcel ocho reclusos condenados todos ellos por delitos comunes.

Los reclusos realizaron la fuga aserrando los barrotes de la reja, y, mediante unas sábanas se deslizaron al patio interior de la prisión, cayendo sobre una techumbre de urulita la cual se rompió al peso de los fugitivos, yendo a parar éstos a los sótanos. Una vez en el sótano aserraron otra reja, pasando al patio del Seminario Conciliar desde donde, saltando una tapia, huyeron por la calle de la Muralla.
La policía conía en la captura de los

Lo policía confía en capturar a los fugados.

El señor Moles en Barcelona
El señor Moles en Barcelona
Se encuentra en esta ciudad el ex Alto Comisario en Marruecos señor Moles.
La situación en las minas de Suria y Figols

Anoche el señor Selves se refirió al conflicto de Suria y dió que el consejero de Trabajo había enviado a aquella localidad un delegado a fin de que procure buscar una solución armónica, añadiendo que, para asegurar el orden público, que hasta aquellos momentos era completo, había dispuesto se trasladaran a Suria veintiocho guardias civiles que, con los que prestaban servicio allí, hacen un total de cuarenta.

Agregó el señor Selves que en Figols existía alguna inquietud entre los mineros, pero que todo parecía ya arreglado.
En el día de hoy la situación continúa siendo la misma.

Estudios universitarios para obreros
A partir del primer sábado del mes de febrero próximo comenzarán en la Universidad las conferencias del curso de Legislación Obrera. El curso está a cargo del doctor Gallart.

Palou Garí.
Barcelona, 25 enero.

LA SANTA BIBLIA ANTIGUA Y NUEVO TESTAMENTO. 12 volúmenes a 1'25 pts.
Van publicados los cinco primeros volúmenes.
De venta en la Librería de Guasp Morey, 6.

Pronto!!
Radios «CROSLEY»
Espere su llegada

FUT-BOL

Sensacionales partidos Campo de Buenos Aires
Sábado, 27 a las 3 1/4 Domingo 28 a las 3 Lunes, 29 a las 3 1/4
H. M. S. "RENOWN" Campeonato Regional H. M. S. "RENOWN"
contra BALEARES F. C. contra
C. D. MALLORCA y C. D. MALLORCA
Segundos equipos C. D. MALLORCA primeros equipos

PRECIOS DE COSTUMBRE

¡ESFUERZO PENOSO!



El hombre, sometido a un trabajo rudo y constante, o entregado a una continua y activa labor intelectual, es presa fácil de la **Anemia, Inapetencia, Neurastenia y Agotamiento** que ponen en peligro su vida. Estos peligros se evitan enriqueciendo la sangre, tonificando el cerebro y fortaleciendo los músculos, con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD
Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.
LAXANTE SALUD
Eficacísimo contra bilis y estreñimiento. Grajeas en cajitas precintadas. Pídase en farmacias.

calles, impidiendo la entrada en clase en la Escuela Normal y en el Instituto.

Al acudir fuerzas de asalto fueron sibiladas por los estudiantes, viéndose obligadas a cargar, para disolver los grupos.

En vista de que la mayoría de los estudiantes desean volver a clase, el gobernador ha adoptado medidas para restablecer la normalidad escolar.

Madrid, 26 (3'30)
Comentarios en los pasillos de la Cámara. — Acción Popular pedirá la disolución de la F. U. E.

Por la tarde, en los pasillos de la Cámara comentábase el conflicto estudiantil. Los diputados republicanos y socialistas lo calificaban de provocación de los estudiantes católicos para originar resoluciones del Gobierno en perjuicio de la F. U. E.

Se incrementaba esta opinión al saberse que Acción Popular presentará en breve una proposición para que se disuelva la F. U. E.

Bravo Ferrer consideraba necesario un debate profundo en relación con el problema escolar.

Lo que dice el ministro de Gobernación.

Registros y detenciones
De madrugada, al recibir a los informadores el ministro de Gobernación, les dió que como consecuencia de los sucesos ocurridos en la Facultad de San Carlos se efectuaron varios registros uno de los cuales ha dado el resultado del hallazgo de 51 porras de cable con cabeza de plomo, forradas de cuero, en el domicilio de Eduardo del Campo, calle de Santa Engracia 70, el cual fué detenido.

A consecuencia de los incidentes, esta mañana fueron detenidos dos estudiantes católicos que organizaban una manifestación a los cuales se les impondrá una fuerte multa.

También pasaron al juzgado de guardia, tres estudiantes de la F. U. E. y un broncista que capitaneaba varios grupos, ocupándoseles armas.

Manifestaciones del Ministro de Instrucción Pública

El ministro de Instrucción pública manifestó en el Congreso que no tenía más noticias del conflicto escolar que de Madrid y Sevilla. El herido en Madrid — agregó — mejora.

Dió que había pedido asesoramiento a las autoridades académicas y escolares para llevar el asunto al Consejo de Ministros.

Agregó el señor Pareja que lo ocurrido rebasaba el orden académico y pasaba al de orden público. No se puede evitar — agregó — entren en las Universidades y otros establecimientos anejos, como son hospitales, clínicas, etc., elementos no estudiantes.

BURSATILES

Madrid, 26 (1'00)

4 por 100 interior	69'15
Banco de España	551'00
Tabacos	210'00
Franco	48'95
Libras	39'30
Marcos	2'95
Liras	65'60
Dólares	7'86
Coronas	37'25
Amortizable sin impuesto	99'70
Id con impuesto	87'25

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 26 (1'30)
El Presidente de la República sale para Priego

Anoche salió para Priego donde se propone pasar unos días el Presidente de la República, señor Alcalá Zamora.

Los bienes incautados a los Jesuitas
La "Gaceta" de ayer publica entre otras disposiciones las siguientes, sobre los bienes incautados a los Jesuitas.

Desestimando la reclamación de don Pedro López Benítez, que reclamaba derechos como accionista de la Sociedad fundadora del Colegio de San Luis Gonzaga, de Puerto de Santa María, incautado a los Jesuitas.

Reconociendo al Ayuntamiento de Orduña el carácter de dueño directo del Colegio incautado a la Compañía de Jesús en aquella localidad.

Estimando la reclamación promovida por don José Aguirre y Ceda López. Se le reconoce la propiedad de los objetos existentes en la capilla del Colegio de San Ignacio de Ategorrieta (San Sebastián) incautado a los Jesuitas.

Nombrando presidente del Patronato de los bienes incautados a los Jesuitas a don José Puig d'Aspre; secretario a don Félix Carrión; vocales, a don Francisco Agustín Rodríguez, propuesto por el ministerio de Instrucción Pública; D. José Sanz Egaña, por el Ministerio del Trabajo, y don Tomás Arderius, por el de Justicia.

Crónica semanal de arte

Zampolini, el gran pintor
italo-argentino, está entre nosotros

"Zampolini, imprigionatore
dei raggi del sole" (Carioski)

De los cislos amables de la dulce Italia, después de haber sido recibido triunfalmente en la Ciudad Eterna por el Santo Padre, el rey y Mussolini, por las rutas azules de la costa que inmortalizaron a la vez poetas y pintores, nos llega hoy a Madrid el gran artista italo-argentino Giovanni Marcello Zampolini, judío errante de la pintura, que sabe plantar su caballete nómada en los balcones orográficos de todas las fronteras.

Zampolini es fuerte como un gladiador de los tiempos de Tiberio, audaz como un héroe de Homero y su palata, impresionista, recuerda en todo instante las églogas bucólicas del inmortal Virgilio.

Por las rutas viajeras de los mares del Latium, con una visión maravillosa de luces, matices y colores prendida en la retina extática, subido en una góndola de oro que le prestó la Quimera a la cual su fantasía meridional puso el airón flamenco de una vela latina, el ático arquero Zampolini ha llegado a España.

El Círculo de Bellas Artes de Madrid le ha abierto las doradas puertas de su salón de fiestas para celebrar una exposición extraordinaria, a cuyo acto inaugural asistieron las Embajadas de Italia y la Argentina, como antes lo hiciera en el de Tenerife (Canarias) y en las Galerías Layetanas de Barcelona. ¡Bien venido, maestro!

Giovanni Marcello Zampolini nació en Alzano Sorivia, en la bella región del Piamonte, y muy joven aún marchó al Nuevo Mundo. En la Academia Nacional de Buenos Aires hizo sus primeros estudios de dibujo y pintura, bajo la dirección del gran colorista, oriundo de España, Baudilio Alió. Después él solo se fué formando una personalidad, unos colores y un estilo singularísimos. Zampolini visita y recorre el Nuevo Mundo, durante diez años es el viajero errabundo de todas las rutas americanas; lo mismo se le

puede hallar en una terraza cosmopolita de Nueva York que en el rincón de un museo de México, en las Cataratas del Niágara que en el Gran Cañón del Colorado. Nada le detiene: los grandes ríos separan sus aguas y las altas cordilleras se allanan a su paso.

¡Qué de bellezas hirieron su retina y qué de paisajes tan lindos y tan variados! Pero Zampolini es generoso y en vez de guardar para sí tanta hermosura planta su caballete en el bosque, alza su tienda al borde de la laguna, y como un gran brujo indígena que supiera extraer el color de los montes y el espíritu de las selvas, al conjuro mágico de su paleta surgen los ríos, los valles, las cruzas lacustres, las viviendas exóticas y sus habitantes indios.

Los países de Zampolini hablan a los hombres de las ciudades que jamás se adentraron en la naturaleza, de la suprema grandeza de Dios. La visión maravillosa de sus lienzos es el gran regalo que nos hace el artista.

Ante ellos, exclama plétorica de emoción la fina escritora americana María Luisa Ross, en las columnas de "El Universal" de México: "En los paisajes de Zampolini se siente la voz de las altas cumbres, de los profundos abismos; hablan las selvas vírgenes, ríen las praderas, se siente el rugir de los huracanes, la frescura de los ríos ondulantes y alegres. Este artista es un diosador fuerte, como Wagner, como Beethoven, que canta alborotado las bellezas incomparables de nuestra América".

Los principales museos modernos del mundo tienen cuadros de Zampolini entre ellos merecen especial mención "Apoteosis de Pomerigge", del Museo de Arte moderno de Roma; "Gran Cañón del Colorado" del Museo Vittorio Emanuele de Roma y el "Himno al labor", del Museo Benito Mussolini de la misma capital.

Zampolini ha celebrado grandes exposiciones de sus obras en las principales ciudades de América, en algunas de Europa también ha expuesto, y lle-

ga a nosotros precedido de los elogios más calurosos de la crítica. Con motivo de su gran Exposición en el Palacio Nacional de la Ciudad Eterna exponer en el cual es el mayor privilegio a que un artista puede aspirar, la prensa italiana se ocupó de él de tal forma que revisió caracteres de apoteosis. Ha celebrado otras importantes exposiciones en San Pablo Santos, Pernambuco, Para-Amazonas, del Brasil; las de la ciudad de Méjico; las de Nueva York y San Francisco de California en los Estados Unidos. En la Argentina la cifra de sus exposiciones apenas puede contarse: Mar de Plata Mendoza, Rosario, Santa Fe, Parana Bahía Blanca y Buenos Aires. Vienen luego las celebradas en Tenerife (Canarias), la de Barcelona y esta parcial del Círculo de Bellas Artes de Madrid.

En ella nos presenta tres retratos y un puñado de paisajes. Una interpretación de Beethoven, "Mujer latina" y en contraposición a esto tipo femenino una rubia de la Costa Brava, dulcísimo mujer de ojos azules y serenos como las aguas de los lagos de Escandinavia; cabellera aurea, encendida como un haz de rayos de sol y boca chiquita y roja como una guinda en sazón; "Puerto de Anzio" (Roma), especie de ilustración en colores, de gran sugestión visual; varias vistas de la Costa Azul, realizadas de la forma más ingenua y sugestivas; "Piamonte nevando" tal vez es una espadada evocativa a la niñez del artista, parece atestiguarlo la dulzura de líneas con que está ejecutado. También presenta varios paisajes mallorquines: "Montaña", "Crepúsculo", "Almendros en flor", "Campiña de Ferrer" y "Tarde en Portals".

Sen todos magistrales, de una difícil composición ingenua y sencilla, como ilustraciones arcaicas de una primitiva novela pastoral, donde resaltan en varios lienzos mas de factura personal: "Islas Medas", Piamonte en Mayo", "Tarde en la Barceloneta", "Tenerife y el Teide vistos desde Sansal", "Fornell en la Costa Brava", "Saint Elm", "Sanfeliu", "Sierra del Guadarrama", "Parque del Retiro" y "Nevada en la plaza de Cataluña", cuadro que su autor ha donado generosamente al Círculo de Bellas Artes.



**ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO e
INTESTINOS**

Venta en farmacias. Pidan folleto a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 30. MADRID

La técnica de Zampolini es levemente impresionista; pero es un impresionismo el suyo que tiene poco o nada de la escuela de Barbizón: Manet, Sisley, Pissarro, Gaudin, Van Gogh y Renoir. Mas bien parece una reminiscencia, modernizada por una factura fuertemente personal, de los puntillistas a lo Sourat.

Hablando de Sorolla se entusiasma: dice de él que es hoy el primer pintor del mundo, el mago maravilloso que exalta la luz, el color, el aire, la verdad la belleza y la vida; el maestro que ha marcado con su paleta exuberante las nuevas orientaciones del Arte.

¡Salve, Zampolini! ¡Bien venido, maestro; España te abre sus brazos generosos, doblemente fraternos para tí por italiano y por argentino!

José Sanz y Díaz

(Prohibida la reproducción).

Gremio de fabricantes
de yeso y cemento

Se hace público que por acuerdo de este Gremio, las ventas se harán a 30 días, y que se cargarán 0'25 ptas. por cada saco de yute no devuelto.

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta ciudad, a tenor de lo prevenido en artículo 17 de los Estatutos, ha dado convocar a la Junta General ordinaria para el día 28 de los corrientes a las 10 y media en el cilio social.

Los accionistas podrán retirar papeletas de asistencia todos los laborables de 9 a 12.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas Sóller, 15 de Enero de 1934.

Por el Banco de Sóller, El Director Gerente, Amador Canals.

Pronto!!

«CROSLY» el Ruiseño
de los aires

Pianos de alquiler

Desde 12 pesetas mensuales los pianos disponibles la antigua Casa Baqué, Colón, 56.

Simón Garcés

Corredor de Comercio Colegiado
Baratillo, 15 Teléfono 22

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA

EL ASESINO
DE LA
MUÑECA

POR
TIRSO MEDINA

Con un esfuerzo, algún tanto penoso traje mi sueño a las lindes de lo verosímil. Si aquello hubiera sido posible, la mujer que allí viviera no debía ser otra que Luisita. Sin embargo, no veía, yo bien a Luisita en aquel fondo. Luisita es poca cosa, paliducha por la mezquindad en que vive y por el poco aire y sol del tercer piso de la casa madrileña en que se esconde. Además, los pocos recursos de la familia la han hecho en su vestir positivamente cursi.

Es muy mona, eso sí. Y muy buena, ni que decir tiene. Pero no me la presentaba yo bien en aquel paisaje libre, no me la podía figurar haciendo lucidamente papeles de diosa rústica. Ceres y ella no hacían juego.

Después de todo ¡ganás de soñar! ¿A qué venía todo aquello que estaba pensando? Ya era tarde para idear estas cosas.

Mi vida iba por otros cauces, sabe Dios a qué mar desconocido.

"La Higuera" pertenecía ya a los "Carraspera" puesto que sólo faltaba la materialidad de firmar la escritura en cuanto el padre se pusiera bueno. Y junto a la casita abandonada, mi sueño sería seguramente el último en florecer. No me parecían los "Carraspera" gente inclinada a las fantasías.

Cuando el sol se iba, decidí marcharme también. Aquello se había acabado. Si el sol se iba con pena, no era menor la mía. Pero el sol volvería a la mañana y yo no había de volver nunca.

El cochecillo que me había llevado me volvió al pueblo. Ya obscureció cuando llegué. Por todas las esquinas iban

apareciendo minúsculas lucecillas eléctricas amorosamente envueltas en clara bre para protegerlas contra fáciles pedradas. Empezaban los novios a tomar posiciones para aprovechar la discreción de las sombras amparadoras de sus idílicos diálogos. Los vagos de siempre (y entre ellos "Parrilla"), situados en la plaza desde el amanecer al aseo de negocios limpios o sucios de correta je y de murmuraciones entretenidas, iban retirándose a sus refugios a esperar el sol que los encontraría en el mismo sitio que los dejó. Algunas señoras pasaban tocadas con mantillas camino de la parroquia; y señores graves se distribuían en las trastiendas donde se agrupaban los tertulianos de su predilección.

Al cabo de un rato estaría todo en silencio, un silencio provisional, hasta que el auto llegara.

Entonces el ruido del vehículo desven cizado haría salir a la gente por todas las puertas para atisbar a los viajeros. En la monotonía terrible de estas vidas el "auto" hacía siempre latir apresuradamente los corazones. Acaso un día llegara un personaje que diera mucho que hablar a los murmuradores por su historia, o una mujer muy guapa que pusiera en conmoción a los galanes con o sin empleo, o un hombre joven y rico dispuesto al matrimonio y que, ojeado por las mamás, fueran ardorosamente perseguidos por las bellas casaderas hasta darle caza.

Generalmente el coche no traía gente que respondiera a esta expectación. To dos los días se renovaban las ilusiones y todos los días se marchitaban.

Yo pasé con indiferencia por las calles, extrañando un poco a los curiosos como forastero, y huyendo con toda mi voluntad de mezclarme en aquellas vidas poco interesantes. Fui a la fonda, y antes de hacer la proyectada visita al notario, lo pensé mucho. ¿Hablaria por fin de la niña? ¿Qué preguntaría de ella? ¿Llevaría los regalos de la abuela y el mío? Después de no cortas vacilaciones me decidí afirmativamente,

Esperaba que se hiciesen cargo de que yo no entraba ni salía en aquello, ni pretendía mezclarme en intimidades familiares, respecto de las cuales procuraría hacerme el distraído. Y saldría de una vez del paso librándome de aquel engorro. Además, la madrastra tenía cara de buena, y ¿por qué no decirlo francamente ahora que estamos solos el lector y yo?, me gustaba tanto que pedía perdón a la criatura sin madre por no inscribirme bajo su bandera.

Cogí, pues, los paquetes, que no eran muy pequeños, y me presenté ante la puerta del notario.

Debo declarar para confusión de los supersticiosos, que ningún signo me avisó de nada; que nada tampoco me dijo mi corazón, ya oprimiéndome, como dicen que hace cuando presiente algún peligro, ya dándome un vuelco, como es fama que acostumbra a expresar sus grandes adivinaciones. Ningún obstáculo significativo impidió mi marcha; ningún tropiezo extraño me hizo entrar en temores. Si el dedo del destino señalaba algo, juro que yo no ví el dedo.

De modo que con la mayor tranquilidad del mundo, quizás pueda decir con la mayor inconsciencia, y libre por completo el ánimo de sospechas inquietantes, me acerqué a la puerta y llamé sin presumir que hubiera el menor motivo para que el brazo me temblase.

CAPITULO VIII

—El señorito no está —dijo una criada que abrió la puerta.

Yo me quedé indeciso. No sabía qué decir. Con mi indecisión transparente en el sospecho que debía de estar algo ridículo.

—Puede que no tarde —agregó la doméstica. — Pero pase usted; está la señorita.

¡Sola!

Emoción profunda. Delante de mí había algo: el Rubicón sin duda. Me de-

cidí. ¡Adelante y que digan lo que quieran los romanos!

Había primero un recibimiento (en Casar del Conde no se llama "hall" todavía), después un hermoso patio encristalado con una fuente en medio que no tenía agua, rodeada de tiestos que no tenían flores. Puertas al foro y laterales. Por una de estas últimas hicieron entrar a una salita con ventana enrejada a la calle. La zafia doméstica se olvidó de encender la luz y me dejó en la penumbra. No sabiendo los tropiezos que podía encontrar en los muebles si avanzaba imprudentemente por la habitación, me senté en una silla próxima a la puerta.

Y esperé.

En la casa reinaba un silencio profundo, ese mismo silencio que tanto me había extrañado mis nervios al llegar; el silencio, amo y señor del pueblo, que por todas partes se filtraba. Cuando el oído estuvo acostumbrado a él, empecé a percibir pequeños ruidos, que se escondían tímidamente por los rincones, entre ellos, un tic-tac acompasado. Algún reloj oculto en la obscuridad. La quietud era, pues, nada más que aparente: el tiempo andaba allí, aunque de puntillas.

Luego crujió a lo lejos una madera; luego otra en seguida y otra más. Debía de ser que alguien bajaba una escalera. A poco sonaron débilmente en el patio unos pasitos menudos, se encendió inesperadamente la luz en la habitación y una mujer —la del Notario— pasó junto a mí, derecha al "estrado", que entonces ví que estaba al otro extremo. Naturalmente, no ví a nadie, porque yo quedé a su espalda, y cuando se volvió sorprendida y se encontró cara a cara conmigo que me levantaba de la silla con mis paquetes, un poco azorado, estoy casi seguro de que tuvo ganas de lanzar otra carcajada como la de Encinilla. Pero, gracias a Dios, se contuvo.

—Señora...—balbucí.

Ella se creyó obligada a disculparse.

—Por Dios, dónde le han dejado... Y

a obscuras... Perdone. Esa torpe muchacha... Síntese por aquí.

—No he tenido el atrevimiento de pedir que la molestaran a usted.

—No es molestia.

—He preguntado por el señor Barrón y me han dicho que no está.

—Es cierto; pero acaso no tarde minutos en venir, porque es muy miedoso y ésta es su hora. De modo que no tiene usted prisa...

—No, señora.

—Y si yo no le estorbo...

¡Coqueta, más que coqueta! ¡Con cara me lo dijo!

Quise presentarme, pero me aseguré que era necesario.

—No hace falta; es usted el señor Sandomir. Lo sabemos todos los del pueblo desde que se apeó usted del auto móvil.

—Por cierto, que usted también vivía en él aquella tarde.

—Exacto. Acababa de pasar unos días en Encinilla con unos parientes y volví acompañada por una familia a nuestra intimidad.

Callamos un momento. Yo hice un gesto en callar, porque mientras callaba me la comía con los ojos, y reconozco que eso no estaba bien hecho. ¡Pero era que me estaba gustando horrosamente!

Ella fué la que puso término a la conversación con lo primero que se le ocurrió.

—¿Le gusta a Vd. Casar del Conde?

—Sí, señora.

—Claro que no es Madrid.

—Claro que no.

—Pero es un pueblo bonito.

—Bastante bonito.

—Pequeño.

—Regular.

—Habrá usted visto que tiene río.

—Eso he visto, efectivamente.

—De modo que... pueblo de pescadores?

—No, no.

—¿Qué va usted a decirme!

Contestaba mecánicamente, por no parecer grosero; pero la conversación me interesaba ni poco ni mucho.



La experiencia me enseñó
que una sopa hecha con Caldo Maggi en cubitos agrada siempre tanto a las personas mayores, como a los niños.

Exigid la etiqueta con el nombre:



Pe sianas económicas

Fabricación esmerada de persianas vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.

Jorge Mestre
Despacho y taller:
Calle de Santiago Rusiñol, n.º 29

SON QUINT

Urbanización entre pinos. Panorama bello y sano. Adquieran solares y chalets. Vendemos plazos y contado. J. Ventayol. — Avda. A. Rosselló 121. Teléfono 1313 — Palma.

Portals Nous

Solares con vistas al mar. Quedan aún muy buenas situaciones entre pinos. Informes: M. Falconer, Sindicato 191 y B. Vaquer, Avda. Rosselló, 75 — Palma.

Vinos de mesa Oliver

Sacristía de San Jaime, 3
Sucursal, Merced, 8.
Servicio a domicilio.

Se vende

coche "Erskine" sedan, casi nuevo, a toda prueba. Razón: calle Balmarte del Príncipe — 6 1.º de 1 a 3 y de 7 a 9.

Vendo Peugeot

de dos plazas en perfecto estado a precio conveniente. Verdadera ganga. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

Ocasión

Se vende mobiliario completo, importado, lujoso, moderno, nuevo. Comedor, dos dormitorios al laqué, hall, biblioteca, en conjunto o separado. Lámparas, alfombras. Cocina de gas. Visítese de 3 a 7 p. m. Calle George Sand, Chalet n.º 16 (Plaza de Toros)

¡Conserve Ud. sus gratos recuerdos!

Cada foto es un éxito con un

"KODAK"

Es el aparato fotográfico ideal del aficionado... y tan pequeño y fácil de manejar, que hasta un niño puede emplearlo con éxito.

"KODAKS"
desde 26 pts.

los encontrará Ud. en el establecimiento de
G. PACHECO - Jaime II, 2



Detener la tos
no es suficiente
¡¡ HAY QUE CURAR la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al lacto-creosota soluble, calma la tos, desinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.


JARABE FAMEL

PRECIO Ptas 6.30 IMP. COMPR.



FLY-TOX

insecticida líquido ★ Lata azul



Escuela Nacional de Avicultura
CURSO DE 1934
Con 5 meses puede V. obtener el Título Oficial de **PERITO AVICOLA**

matriculándose antes de fin de Enero, en la ESCUELA DE AVICULTURA de CONSELL.

El precio de la matrícula son 150 pesetas y en ella va todo comprendido, matrícula, libros, enseñanza, prácticas, etc., etc.

Pueden matricularse los mayores de 14 años de ambos sexos que sepan leer y escribir correctamente y las cuatro operaciones aritméticas.

Solicite hoy mismo su matrícula.

MUY INTERESANTE
Se componen Impermeables, Calzado, Fajas y todo objeto de Goma que por su valor lo requiera en
CASA CODINA - Unión 8 (Junto al Borne)



OSRAM

la lámpara de máxima luz
calidad - economía

Rechace las lámparas de luz pobre
pidiendo siempre lámparas OSRAM
llenas de gas, de luz blanca.

Precios de las lámparas OSRAM más en uso
25 40 60 watos
1.70 2.00 2.70 Ptas

Mirador internacional

Ante las nuevas conversaciones sobre el Desarme

El presidente de la Conferencia del Desarme, M. Henderson, estará aquí el día 18 con objeto de preparar la reanudación de las conversaciones en pro del desarme, interrumpidas con la retirada brusca de Alemania que hizo imposible su continuación. Según todas las probabilidades estas reuniones no recomenzarán el 21, como en un principio se había pensado, sino el 29, a fin de dar lugar a que estén en Europa los representantes del Gobierno de los Estados Unidos, Mrs. Norman Davis y Wilson.

Es de advertir que la Conferencia se iba a reanudar en un principio justamente el día 16 de Enero. Luego esa fecha ha ido aplazándose por razones más o menos justificadas, pero en cuya entraña es deber del comentarista político penetrar. En realidad, tales aplazamientos no obedecen sino a la consigna de dar tiempo a que París y Berlín hallen en sus conversaciones iniciadas bilateralmente hace varias semanas, un terreno de compromiso. Realmente el ambiente político actual no es más propicio para un éxito de las conversaciones en favor del desarme; más todavía, esas circunstancias han empeorado, pues la dilación de la Conferencia hace que se avece un problema que constituirá el punto neurálgico de las negociaciones franco alemanas; ese problema es la cuestión del Saar, actualmente bajo la gobernación de un representante de la S. de N., pero cuyos habitantes, a pesar de la extrañación impuesta por los Tratados de 1919, siguen siendo tan alemanes como el primer día. La actitud de Alemania en este punto concreto no deja de ser sutilmente diplomática; Alemania "espera" que el problema del Saar se resuelva gracias a la actitud imparcial de las primeras potencias, que "sabrán" resolver este asunto con espíritu de justicia. Como quien nada dice, Alemania se coloca con esta declaración en actitud de expectativa; si el pleito

se resuelve en su favor, nada habrá que oponer, pero en el caso contrario, como Alemania "espera" que se haga justicia, ya sabrá hacerse oír en el caso de que, en su concepto no se resuelva equitativamente esta cuestión que no deja de ser muy delicada.

Por estas razones, antes de que se reuna de nuevo la Conferencia del Desarme es natural que se agoten los recursos para que todos los problemas que determinaron su aplazamiento anterior vayan por lo menos medio solucionados. Es indudablemente preferible atenderse durante el tiempo que fuere necesario a las conversaciones bilaterales, antes de dar el paso hacia Ginebra sin que por lo menos se cuente con un acuerdo en principio sobre los puntos más importantes. Después de los conocidos viajes de los primates políticos desde una capital a otra, evidentemente siguen las laboriosas negociaciones entre los Gobiernos para allanar el camino de Ginebra. Grande esclarecimiento a este propósito han contribuido a hacer las declaraciones sobre la política exterior francesa hechas en el Senado de París por el ministro de Negocios Extranjeros, M. Paul Boncour. Las palabras del ministro francés envuelven indudablemente sentimientos de sinceridad respecto de Francia para solucionar el gravísimo problema de la paz. De suponer es que, por su parte, el Gobierno del Reich, al solicitar explicaciones del de París sobre diversos puntos del memorandum francés, se atendrá a ese tono de templanza que es de justicia reconocer en las últimas manifestaciones de Paul Boncour.

Una recíproca inteligencia entre París y Berlín sería, de seguro, la mejor portada para reanudar a seguido las conversaciones en favor del Desarme.

Laurent La-Cave

Ginebra, 16 de Enero.

Otras informaciones

FUTBOL

H. M. S. RENOWN - C. D. MALLORCA

Jugarán mañana sábado, y el lunes con motivo de la visita del acorazado de la Armada británica "Renown" el C. Deportivo Mallorca ha organizado dos interesantes encuentros de fútbol entre los equipos primero y segundo del citado acorazado, los cuales se enfrentarán, respectivamente, contra el primer y segundo team de nuestra decana sociedad.

El primero de dichos encuentros tendrá lugar mañana sábado, a las tres y cuarto de la tarde, enfrentándose en el campo de Buenos Aires, los segundos de los ya apuntados equipos.

El segundo encuentro tendrá lugar el próximo lunes, a la misma hora, enfrentándose los dos primeros onces completos.

Como se ve, dada la calidad de los contrincantes, los cuales ya han jugado en varias ocasiones contra los "rojos", son esperados estos dos encuentros con interés, esperándose que resulten dos magníficos encuentros que dejen satisfechos a los que acudan a presenciarlos.

Para estos partidos regirán los precios de costumbre.

Comunicado del Presidente del "Constancia F. C."

Hemos recibido el siguiente comunicado del Presidente del "Constancia": "Inca, 24 de Enero de 1934.

Sr. Director de "Correo de Mallorca".

Muy señor mío: interesa al prestigio del "Constancia F. C.", casi tanto como el buen nombre de la Ciudad que lo sostiene, aclarar los sucesos que tuvieron lugar el pasado domingo a la salida del partido de campeonato celebrado en el campo de "Sa Punta", entre el citado Club y el "Athlétic F. C.", de Palma, y que aparecieron omitidos en la edición del lunes del periódico que usted tan dignamente dirige.

Como no se trata tan sólo de dar a luz pública en la prensa palmesana los más o menos apasionados acontecimientos que tienen por escenario el campo de deportes de Inca, nos interesa hacer constar que los equipiers del Constancia y casi la inmensa mayoría de adictos que les acompañaron en su desplazamiento, fueron bárbaramente agredidos a pedradas a la salida del campo de "Sa Punta" por nutridos grupos de mozal-

betes sin conciencia ni responsabilidad, y que si bien es cierto que su conducta no representa la del público palmesano, no encontraron ni una sola pareja de la Guardia Civil que pusiera veto a sus desmanes y que evitaran se pudiera parangonear su bárbara agresión con otras tan comentadas.

Los jugadores del Constancia — sin amparo ni defensa — apedreado el autotocar que debía conducirlos y rotos sus cristales, como los de otros coches de simpatizantes, tuvieron que trasladarse por sus propios medios al Hotel Térmicus, en frente del cual se apiñó un gran gentío, que les obsequió con el más variado repertorio de frases cortesanías y gestos versallescos. El propietario de dicho Hotel no tuvo más remedio que hechar los cierres para defender su edificio. Y menos mal que la Guardia de Seguridad, desenvainando,

restableció el orden y evitó que la agitada degenerase en tragedia.

Esperamos de su rectitud, Señor Director, y de su reconocimiento a los hechos que nos concede la vigente Ley de Imprenta, que se dignará disponer se publique la presente carta, en la que, sin ánimos de polémica, tratamos solamente de poner en su sitio los hechos consumados y demostrar que el apasionamiento y el fanatismo deportivos, rayanos en la violencia, no son atributo único y exclusivo del público de Inca.

Muy agradecido queda de Vd. Affmo. s. s. q. e. s. m.,

El Presidente, P. Siquier"

DEL MAR

Movimiento de buques

De Barcelona, llegó ayer el pailebot "Cala Comtessa", con carga general.

Ayer fueron despachados los veleros: "Joven Teresa", para Ibiza; "San Rafael", para Alicante, y "Antonio Matutes", para Palamós; los tres con carga varia.

Anoche salió, para Mahón, la motona ve "Ciudad de Ibiza", con pasajeros.

También salió anoche el "Ciudad de Barcelona", para la ciudad condal; embarcó pasajeros.

Esta mañana, ha llegado, de Barcelona, la motonave "Ciudad de Palma", con pasajeros.

Salió ayer, para Ciudadela, el vapor "Ciudadela".

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimientos

El 17 del corriente falleció en el convento de las Teresas la virtuosa religiosa Sor María de Jesús Soliveillas Arbona, natural de Escorca, modelo de carmelitas, perdiendo sus hermanas en religión un verdadero ejemplar de observancia de sus reglas, que practicó durante los 38 años de vida claustral.

A toda su familia y en particular a sus hermanos don Bernardino, médico de San Juan, don Guillermo, Fbro. don Juan, propietario; a sus hermanas y hermanas políticas les enviamos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido, esta madrugada, en Llubí, a la edad de 71 años, don Luis de Barcia y Calero, Inspector Municipal de Sanidad de dicha villa.

Por sus cualidades, se granjeaba el aprecio de todos los que le trataban, habiendo sido su muerte muy sentida entre los amigos y conocidos del finado.

R. I. P.
Reciban sus afligidas hijas doña Luisa y doña Magdalena; sus hijos políticos don Rafael Blanes y don Sebastián Riera, médicos; sus nietos y demás familia, la expresión de nuestro sentido pésame.

De viaje

Anoche embarcaron, para la Ciudad Condal, a bordo de la motonave "Ciudad de Barcelona", don Ramón Castañer, don Jaime de Oleza y señora, don Eduardo Terrasa, don Ramón Pons, D. José Lara, don Armando Pérez, don Tomás Bonnin, don Jaime Casasnovas y señora, don Mariano Lacierva y don Francisco Ezcurra.

* * *

También embarcó anoche, para Barcelona, el capitán de Infantería, don Gonzalo Arnica.

* * *

Esta mañana ha llegado, en el vapor correo de Barcelona, procedente de Madrid, el nuevo Director de la Sucursal del Banco de España, don José Roca, señora, e hijos.

* * *

De Barcelona y en el "Ciudad de Palma", han llegado hoy, don Antonio Lamestal, don Félix Gomet, don Ramón Fábregas, don Blas Pascual, don Antonio Estrada, Sr. Vilagut, don Miguel Cloquell y don Jaime Juan.

La estancia del "Renown,"

Almuerzo en honor de las autoridades locales

El Comandante del acorazado "Renow" surto en nuestra bahía Mr. Layton, obsequió ayer con un almuerzo, a bordo de su buque, a las autoridades locales. Al ágape concurrió también el Almirante de la escuadra británica — huésped en el barco — sir Hoewand Keller.

Junto al Comandante se sentaron el Gobernador civil señor Manent, el Alcalde señor Darder, el Cónsul de Inglaterra Mr. Hillgarth, varios jefes del "Renow" y el Comandante de Estado Mayor señor García de la Torre; y junto al Almirante se sentó el Coronel don Mariano Morote, el Teniente coronel de Ingenieros Sr. García Ruiz, el Delegado Marítimo señor Sanjuan, el diputado señor Tuduri, Sr. Sanjuan del Consulado M. Saward y el Jefe de Ceremonial señor Piña.

Terminado el almuerzo, recorrieron algunas dependencias del buque, marchando dichos señores encantados de las atenciones recibidas, del Almirante Keller, del Comandante Mr. Layton y de la oficialidad del acorazado.

Aprehensión de contrabando

Los carabineros tienen que hacer algunos disparos, resultando un chófer herido

En la madrugada de ayer, cumpliendo disposiciones dictadas por el Jefe de la Comandancia de Carabineros una sección de la expresada fuerza, a las órdenes de un capitán, de servicio por el interior de la ciudad, para la aprehensión del contrabando de tabaco, se apostó en las inmediaciones del callejón denominado de Maimó por haber tenido una confidencia de que a una casa del mismo callejón llevarían el referido contrabando.

Efectivamente, a la indicada hora, llegó al citado callejón un taxi al que los carabineros dieron el alto.

El chófer, lejos de amedrentarse, hizo marcha atrás, con tal rapidez que dejó sorprendidos a los carabineros quienes al ver que no eran atendidos, hicieron varios disparos.

Uno de los proyectiles dió contra la parte izquierda delantera del radiador del coche, y otro atravesando dicho radiador y el tablero posterior, fué a inmiscuirse en el muslo izquierdo del chófer.

Otro proyectil dió en la parte derecha del indicado radiador, y fué a incrustar-

se en el muslo izquierdo del chófer. Este, al sentirse herido, perdió la dirección del coche, que chocó por la parte trasera contra la pared, arrancando sillar.

El chófer, a pesar de la herida sufrida, huyó, dirigiéndose, acompañado otro individuo que encontró al paso, al Hospital Provincial, donde se le practicó la cura de urgencia, siendo trasladado a la clínica del Dr. Vicens Planas, quien le practicó la cura conveniente, quedando hospitalizado.

Reconoció el automóvil, se encontraron en el mismo, tres cajas repletas de cigarrillos marca "Luki Strike", de las que se incautó, con el coche, la indicada fuerza de carabineros.

Practicado un reconocimiento en casa del antes indicado callejón fueron halladas otras dos cajas de cajetillas de igual marca que el anterior.

De todo ello se formuló el correspondiente atestado, que fué entregado a la autoridad competente.

DE LAS ISLAS MALLORCA

DE VALLEDOSA

En la capilla de la Purísima de la Iglesia parroquial de esta villa, contraeron matrimonio, el 20 del actual, el cartero urbano D. Sebastián Serrano y la bella señorita Antonia Darder Boscana. Actuaron de padrinos, por parte del novio, el Administrador de la Fuente Pausa y el cartero urbano Juan D. Bernardo Torres Juan, y por parte de la novia don Antonio Boscana Estarás y don Matías Darder Cruella, propietarios, abuelo y tío respectivamente de ella.

Los desposados, a los que deseamos muchas felicidades en un nuevo estado salieron en viaje de bodas por diversas partes de la isla.

Valledosa, 24 de Enero.

DE LA PUEBLA

Nota Comercial. — Las patatas se cotizan actualmente a 32 pesetas los 10 kilos; las alubias, a 75 pesetas; la calchofa, de buena calidad, a 1'30 pesetas el kilo; el trigo a 35 pesetas la cisterna, y las habas a 26 pesetas.

Nota agrícola. — Las frecuentes abundantes lluvias tienen en un verdadero apuro a nuestros agricultores, impidiendo a unos la siembra de patatas y echando a perder, a otros, la siembra de trigo.

Arreglo urgente. — Debido a la canalización y repartimiento de agua, se han abierto las zanjas precisas, por las calles de la población, y por este motivo hay algunas calles todavía intransectables para los carros y mayormente para los autos, por tanto, cabe esperar que, cuanto antes, se pongan en disposición dichas calles.

La venta del tabaco. — Debido al exceso de humedad, el tabaco del presente año resulta por una parte de inferior calidad, generalmente hablando, al del año pasado y por tanto de menor precio, y por otra parte, se ha generalizado entre los cultivadores, el convencimiento de que la protección oficial tiene preferencia para otras provincias de la Península, habiendo esto motivado entre ellos, un desalentador pesimismo.

La Puebla, 24 de Enero.

Compro

Alhajas de oro y plata
Dentaduras usadas
Monedas antiguas de oro, plata y cobre: J. MIRO
Sindicato, 4 (al lado de la chocolatería Bordoy)

Sagrada Escritura Antigo y Nuevo Testamento

12 tomos en rústica a 125 pesetas
El Sant Evangeli
1 tomo en tela 2'00 pesetas
El Nuevo Testamento
1 tomo en tela 3'50 pesetas
De venta: Librería La Esperanza-Sindicato 98.

Artículos de viaje
Modelos nuevos Neceer
Precios limitados
PERFUMERIA INGLESA
Cadena, 6.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Luis de Barcia Calero

Inspector Municipal de Sanidad de la Villa de Llubí, que falleció el día de hoy a las 5 y media de la madrugada a la edad de 71 años

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus desconsoladas hijas doña Luisa y doña Magdalena, hijos políticos don Rafael Blanes y don Sebastián Riera, médicos; nietos, sobrinos y demás parientes les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se efectuará hoy, a las 7 de la noche, y al funeral que se celebrará mañana, a las 10 en la Iglesia parroquial de Llubí.

El Excmo. e Ilmo Sr. Arzobispo-Obispo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.